
Сергей Королев

В канун юбилея службы сбыта 
Магнитогорского металлурги-
ческого комбината заместитель 
генерального директора по 
продажам Николай Лядов рас-
сказал о принципах построения 
сбытовой стратегии ММК. В 
апреле и мае эта служба рабо-
тает на уровне прошлогоднего 
рекордного рубежа.

– Николай Владимирович, как вы 
оцениваете сегодняшнее состояние 
отечественного рынка металлопро-
ката и его перспективы? Что, на 
ваш взгляд, ждет Магнитогорский 
металлургический комбинат в бли-
жайшие годы?

– Безусловно, 
последние годы 
вся металлурги-
ческая отрасль 
переживает не 
лучшие време-
на. Последствия 
ф и н а н с о в о -
экономического 
кризиса сказы-
ваются на замед-
лении темпов 
роста мировых 
экономик, и как 
следствие – снижение спроса на сталь. 
В России в первом квартале произошло 
замедление темпов роста ВВП (ниже, 
чем прогнозировало Минэкономразви-
тия), и это, конечно, неблагоприятно 
сказывается на развитии экономики 
страны. В таких условиях ММК ставит 
перед собой задачу сохранения устой-
чивых позиций на внутреннем рынке 
и стран СНГ, и все акценты должны 
быть расставлены только в этом на-
правлении продаж. 

– Приоритетным для ММК уже 
много лет подряд остается внутрен-

ний рынок. В прошлом году комби-
нат еще на 16 процентов увеличил 
отгрузку российским потребителям 
– до семи с половиной миллиона 
тонн. В 2013 году эта тенденция со-
хранится?

– Да, такая задача стоит перед нами, 
и мы ее успешно реализуем, в первом 
квартале 2013 года мы на 60 тысяч 
тонн увеличили отгрузку на внутрен-
ний рынок и на 100 тысяч увеличили 
реализацию в страны ближнего за-
рубежья. 

– До какого уровня планируется 
в этом году увеличить долю поста-
вок на внутренний рынок в общем 
объеме продаж ОАО «ММК»? И за 
счет чего?

– Речь о доле как таковой не идет. 
Ставятся конкретные задачи по увели-
чению объемов продаж на внутренний 
рынок. Если внутренняя потребность 
в металлопродукции позволит все 
реализовать на рынок РФ и стран 
ближнего зарубежья, то экспорта 
совсем может не быть. В 2013 году 
прирост на российском рынке будет 
достигнут за счет  увеличения продаж 
оцинкованного проката, металла с 
полимерным покрытием и холоднока-
таного проката. 

– В августе прошлого года ММК 
установил исторический рекорд 
предприятия по поставкам про-
дукции на внутренний рынок (710 
тысяч тонн) и даже превзошел 
собственные результаты советской 
эпохи. Может ли этот рекорд обно-
виться в этом году?

– Это вытекает из задач по увеличе-
нию присутствия на российском рынке, 
поэтому в ежемесячных планах продаж 
стоят и более высокие цифры.

– Поставки ММК в дальнее за-
рубежье планомерно сокращаются. 
Это стратегия будет реализовывать-
ся и в ближайшие годы?

– Да, объемы в экспортном направ-

лении будут сокращаться. Это связано 
с тем, что по уровню цен с учетом 
логистики до рынков дальнего зарубе-
жья  – экспортные продажи  являются  
менее эффективными. Следует также 
учесть, что продукция  новых станов 
и агрегатов востребована и успешно 
реализуется на внутреннем рынке.

– Реализация долгосрочной ин-
вестиционной программы ОАО 
«ММК» позволила комбинату вы-
пускать качественную импортозаме-
щающую продукцию, соответствую-
щую мировым стандартам. Это, 
прежде всего, продукция новейших 
сортовых станов, агрегатов цинко-
вания и нанесения полимерных по-
крытий, уникального толстолисто-
вого стана «5000», новый комплекс 

холодной прокатки для выпуска 
высококачественного автолиста. 
Есть ли перспективы дальнейшего 
роста продаж продукции с высокой 
добавленной стоимостью?

– Да, мы планируем увеличить 
реализацию оцинкованного проката и  
холоднокатаного проката для  автомо-
бильной отрасли.

– Каков основной принцип сбыто-
вой политики (сбытовой стратегии) 
комбината?

– Фокус на наиболее прибыльные 
географические и отраслевые рынки. 
То есть рост продаж на внутренний 
рынок и увеличение реализации вы-
сокомаржинальной продукции за счет 
удовлетворения потребностей клиента 
в части качественных характеристик, 
своевременности поставок, предостав-
ления сервисных услуг.

– В чем заключается функция 
Торгового дома ММК?

– Торговый дом – это, в первую оче-
редь, канал продвижения металлопро-
дукции Группы ММК, в перспективе 
базы Торгового дома должны пере-
расти в региональные сервисные цен-
тры, но для этого необходимы более 
уверенные темпы роста российской 
экономики, чтобы затраты, понесен-
ные при организации сервисных услуг, 
имели логичный период окупаемости. 
Более того, зачастую клиенты ТД ММК 
– это мелкие конечные потребители, 
которые не имели возможности при-
обрести небольшой объем продукции 
напрямую у производителя, – с органи-
зацией ТД такая задача решена.

– Какие сейчас складские пло-
щадки использует торговый дом и 
планирует ли расширять их коли-
чество?

– В настоящий момент в ТД ММК 
существуют 24 обособленных подраз-
деления. Задачи ставятся по увеличению 
объемов продаж, повышению эффектив-
ности продаж, оптимизации складских 
затрат и продуктовой линейки 

В рамках Международного металлургического 
саммита «Российская сталь и глобальный 
рынок: взгляд в будущее», состоявшегося в 
Москве, Магнитогорский металлургический 
комбинат представил вниманию участников 
свою оценку долгосрочных тенденций развития 
рынков металлопродукции.

В период до 2020 года основными факторами, кото-
рые будут оказывать значительное влияние на развитие 
мировой металлургической отрасли, останутся вола-
тильность мировой экономики и опережающий рост 
развивающихся стран. Особенно это касается стран 
Юго-Восточной Азии, Индии, Ближнего Востока, 
Северной Африки и ряда стран Латинской Америки, 
рассказал в своем выступлении в рамках саммита 
директор по развитию бизнеса и управлению эффек-
тивностью ОАО «ММК» Евгений Редин. По его словам, 
к регионам с наиболее высокими прогнозируемыми 
темпами роста металлопотребления относятся Турция, 
страны Ближнего Востока и Северной Африки, Индия, 
а также Россия и СНГ.

В то же время рынки развитых стран, вероятно, 
больше не смогут демонстрировать существенного 

увеличения спроса на стальной прокат из-за сравни-
тельно низких темпов экономического роста, а также 
общего снижения металлоемкости этих экономик.

«Данные тенденции приводят к изменениям в 
международной торговле металлопродукцией, – 
заявил Евгений Редин. – Мы видим, что объемы 
мирового экспорта продолжают расти, но более 
медленными темпами в сравнении с металлопотре-
блением. Поэтому доля экспорта в общемировом 
металлопотреблении снижается».

Как пояснил представитель компании, это свя-
зано с активным вводом новых металлургических 
мощностей в ранее дефицитных регионах, которые 
стремятся к самообеспеченности стальным прока-
том, что будет способствовать локализации рынков 
металлопродукции, сокращению международной 
торговли и, как следствие, усилению конкурентной 
борьбы на экспортных рынках.

Серьезной проблемой для мировой металлургии 
на данный момент является наличие избыточных 
мощностей, которые составляют примерно четверть 
от мировых металлургических мощностей.

По оценкам ММК, проблема избыточных мощ-
ностей в мире носит долговременный характер. В 

период до 2020 года ожидается сохранение избытка 
на уровне 20–25 процентов, что обусловит высокую 
конкуренцию среди металлургических компаний. 

«Для сохранения конкурентоспособности в этих 
непростых условиях внешней среды мы определили 
для себя две основные стратегические задачи. А 
именно – обеспечение контроля над себестоимостью 
производства и укрепление позиций на российском 
рынке металлопродукции».

ММК стабильно является лидером среди российских 
компаний по поставкам металлопродукции отече-
ственным потребителям. «Для сохранения лидерских 
позиций мы намерены значительно увеличить долю 
поставок на внутренний рынок в структуре продаж 
металлопродукции», – сказал Евгений Редин. – Важно, 
что ММК обладает выгодным географическим рас-
положением для поставок продукции в наиболее метал-
лоемкие регионы России. Именно в них сосредоточена 
основная часть наших ключевых клиентов».

Говоря о долгосрочной перспективе, представи-
тель компании заявил, что «компания видит себя 
стратегическим поставщиком металлопродукции для 
крупных отраслевых потребителей – трубных, авто-
мобиле- и машиностроительных предприятий».  

лучшее издание в металлургической отрасли россии и стран СНг–2008, 2009, 2010, 2011
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труд СеляН,  
хлебоСольСтво  
И любовь К родНой земле

 Саммит

 Съезд

Фронтовики Магнитки 
едут в столицу
Сегодня в Москве, в центральном выставочном 
зале «Манеж», откроется учредительный съезд 
Общероссийского народного фронта.

Заявление о его создании Владимир Путин сделал в 
мае 2011 года на проходившей в Волгограде конферен-
ции «Единой России». Сейчас координационные советы 
ОНФ действуют в каждом из 83 субъектов Федерации, к 
широкой коалиции общественных сил присоединились 
189 общероссийских и 1680 региональных организаций. 
Народный фронт задумывался как организация, не свя-
занная с какой-либо партией, открытая для носителей 
разных взглядов. Ее задача – наладить диалог власти с 
обществом, донести до нее точку зрения широких слоев 
населения.

В работе съезда примут участие полторы тысячи де-
легатов. Среди приглашенных – главы всех регионов, 
но главными действующими лицами станут «незасве-
ченные» лица – активные и с гражданской позицией. В 
делегацию Челябинской области, как заявил координа-
тор регионального оргкомитета ОНФ Валерий Шагиев, 
вошли представители ключевых отраслей экономики 
– металлурги, оборонщики, ядерщики, а также учителя 
и врачи. Магнитогорск планируют представить замести-
тель генерального директора по коммерции ОАО «ММК» 
Виталий Бахметьев и мастер участка коксовых печей  
Федор Наследов.

В ближайшие два дня будут приняты программные 
документы, в том числе устав. Высшим органом станет 
съезд, который планируется проводить раз в пять лет. 
Центральный руководящий орган ОНФ, как и его аналоги 
в регионах, решено назвать штабом. Это будет коллеги-
альный орган, включающий в себя несколько десятков 
человек. Его возглавят три сопредседателя, сменяемые в 
результате ротации. Организационную работу обеспечат 
центральный и региональные исполкомы. Лидером ОНФ, 
о чем свидетельствует его сайт, уже сейчас является пре-
зидент России Владимир Путин.

 праздники

Выходные данные
Завтра россияне смогут отдохнуть среди рабочей 
недели в связи с празднованием 12 июня Дня 
России. В Роструде пояснили, что праздник выпал 
на середину недели, переносы в таких случаях не 
делаются.

Но уже в будущем году у россиян появится больше воз-
можностей устроить себе мини-каникулы. К новогодним 
и майским выходным добавляются длинные уик-энды в 
июне и ноябре. Постановление правительства о пере-
носе выходных дней в 2014 году в среду опубликовала 
«Российская газета».

Выходные, которые «наслаиваются» на нерабочие 
праздничные дни, в 2014 году переносятся так: с субботы 
4 января на пятницу 2 мая, с воскресенья 5 января на пят-
ницу 13 июня, с понедельника 24 февраля на понедельник 
3 ноября. Строго говоря, в будущем году на выходные 
выпадают оба «гендерных» праздника – и День защит-
ника Отечества, и Международный женский день. Но 
налицо неравенство полов: на 8 Марта мы отдыхаем три 
дня подряд, а на 23 февраля – только два. Что одобряют 
кадровики: в феврале и так мало рабочих дней. Открывать 
сезон на майские праздники дачники будут по обычному 
графику: сначала четыре выходных дня подряд, а потом 
еще три. Зато на День России отдохнем четыре дня под-
ряд, как и на День народного единства.

 традиция

Главный праздник
Пресс-служба администрации Магнитогорска уста-
новила дату празднования самых главных праздни-
ков нашего города. В 2013 году День города будет 
отмечаться по традиции в пятницу – 19 июля.

– Несколько лет назад в Магнитогорске впервые была 
опробована идея проведения совместных Дня города и 
Дня металлурга, и она оказалась оправдана, – проком-
ментировал глава города Евгений Тефтелев.

Сценарий мероприятия и гости вечера пока неиз-
вестны. Организаторы ведут переговоры со звездами 
шоу-бизнеса.

Долгосрочные тенденции развития рынков 
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Столько туристических 
компаний вступило в  
общественное объеди-
нение «Турпомощь», 
которое с 1 июня ока-
зывает экстренную 
помощь российским 
туристам за рубежом. 
Напомним: всего в 
едином федеральном 
реестре значится 2001 
туроператор.

 юбиляры | Служба сбыта ммК работает на рекордном уровне прошлого года

Российский рынок –  
самый эффективный

Высокий профессионализм
Поздравляем коллектив и ветеранов службы сбыта ОАО «ММК»  

с 80-летним юбилеем со дня ее создания!
На протяжении восьми десятилетий ваша служба является одним из основ-

ных звеньев в производственно-экономической деятельности комбината. Для 
ОАО «ММК» выстраивание доверительных и долгосрочных отношений со 
своими клиентами, формирование комфортных условий для взаимовыгодного 
сотрудничества всегда было и остается безусловным приоритетом.

Модернизация производства предприятия дала возможность предложить 
потребителям новые виды продукции. Расширение сбытовой сети, вне-
дрение передовых методов и инструментов продаж способствовали более 
полному и оперативному удовлетворению потребностей покупателей. 
Оперативность, информационная открытость, и, конечно же, высокий 
профессионализм вашей сплоченной команды лежат в основе успешного 
сотрудничества с нашими партнерами.

В последние годы сбытовая политика комбината направлена, в первую 
очередь, на отечественного потребителя, благодаря чему увеличились 
объемы отгрузки на внутренний рынок. Соответственно, изменилась и 
работа сбытовой службы. Уверены, что знания и опыт, накопленные за 
эти десятилетия, помогают вам успешно справляться с новыми, более 
сложными и разнообразными задачами, которые ставит время.

В этот юбилейный день желаем вашему коллективу дальнейших успехов 
в работе, удачи в достижении поставленных целей, радости, благополучия 
и счастья в жизни!

ВиКтОР РашНиКОВ,  
председатель совета директоров ОаО «ММК»; 

БОРиС ДуБРОВСКий,  
генеральный директор ОаО «ММК»



События и комментарии вторник 11 июня 2013 года magmetall.ru

 Поздравляем!

С Днем России
День России – тот праздник, когда 
мы можем еще раз подумать о 
том, что означает для каждого 
из нас священное понятие 
«Родина», что мы сделали 
или планируем совершить 
для того, чтобы по праву 
считать себя гражда-
нами, заинтересован-
ными в судьбах своей 
страны.

Желаю всем нам понимания того, что 
россиянин – это активный гражданин, 
стремящийся служить на благо своей 
Родины.

Павел КРашенинниКов,  
председатель Комитета ГД РФ 
по гражданскому, уголовному, 

арбитражному и процессуальному 
законодательству, 

председатель ассоциации юристов России.

Дорогие магнитогорцы! 
Поздравляю вас 
с Днем России!

Праздник этот моло-
дой, но особенный. он 
символизирует  свободу 
и ответственность за 
судьбу отечества, 
наше единение во 
имя процветания 
России, возрождения и укрепления 
ее славы и мощи ради благопо-
лучия и соблюдения прав каждого 
гражданина.

Желаю вам здоровья, деятельной, 
активной жизни, успехов, целеустрем-
ленности и достижения поставленных 
целей!

александр МоРозов, 
председатель Магнитогорского 

городского Собрания

 Самые большие подвиги добродетели были совершены из любви к отечеству. Жан Жак Руссо

звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
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 форум | о благотворительном фонде «металлург» теперь узнают на всем постсоветском пространстве

Валентин ВладимирцеВ, 
директор мГБоф «металлург»                                         

в Москве в Гостином дворе про-
шел II Межгосударственный форум 
государств-участников СнГ «здо-
ровье населения – основа процве-
тания стран Содружества». Свою 
экспозицию на форуме представил 
благотворительный общественный 
фонд «Металлург».

О
рганизатором форума  выступила 
общероссийская общественная ор-
ганизация «Лига здоровья нации». 

Поддержка осуществлялась исполнитель-
ным комитетом СНГ, Межгосударственным 
фондом гуманитарного сотрудничества 
государств-участников СНГ, Советом по 
гуманитарному сотрудничеству государств-
участников СНГ, органами исполнительной 
власти стран СНГ.

Межгосударственный форум – это целый 
комплекс мероприятий (междисципли-
нарные научно-практические конгрессы, 
конференции, «круглые столы», семи-
нары, выставка и массовые спортивно-
оздоровительные и культурные акции), 
цель которых – обмен опытом между 
странами СНГ в решении задач всесторон-
него оздоровления граждан, обсуждение 
национальных стратегий формирования 
здорового образа жизни, охраны окружаю-
щей среды, развития физической культуры 
и спорта.

Одна из задач форума – объединение 
усилий органов государственной власти, 
некоммерческих неправительственных ор-
ганизаций, социально-ответственного биз-
неса в сфере охраны здоровья населения, 
формирования экологической культуры и 
охраны окружающей среды. 

В межгосударственном форуме приняли 
участие представительства одиннадцати 
стран-участников СНГ: Азербайджанская 
Республика, Кыргызская Республика, Ре-
спублика Армения, Республика Беларусь, 
Республика Казахстан, Республика Молдо-
ва, Республика Таджикистан, Республика 
Узбекистан, Российская Федерация, Тур-
кменистан и Украина.

Особую важность форума подчеркивает 
тот факт, что в этом году в нем впервые 
приняли активное участие семь федераль-
ных ведомств: Министерство здравоох-
ранения РФ, Министерство культуры РФ, 
Министерство спорта РФ, Министерство 
сельского хозяйства РФ, Министерство 

образования и науки РФ, Роспотребнадзор 
и Роспечать.

Выставочная экспозиция фонда «Ме-
таллург» состояла из информационных 
стендов, брошюр, буклетов, видеофильмов, 
демонстрировавших  социальные проек-
ты, направленные на повышение уровня 
и качества жизни людей. Среди гостей, 
посетивших экспозицию: президент Лиги 
здоровья нации, академик РАН и РАМН Лео 
Бокерия; академик РАМН Юрий Рахманин; 
заместитель министра здравоохранения РФ 
Татьяна Яковлева; руководитель федераль-
ной службы по надзору в сфере защиты 
прав потребителей и благополучия чело-
века, академик РАМН, профессор, доктор 
медицинских наук Геннадий Онищенко; 
председатель Всероссийского совета 
ветеранов Дмитрий Карабанов; народ-
ный артист СССР, профессор, академик 
Российской академии гуманитарных 
наук, депутат Государственной Думы 
Федерального Собрания РФ Иосиф Коб-
зон; выдающаяся советская фигуристка, 
трехкратная олимпийская чемпионка, 
десятикратная чемпионка мира, россий-
ский общественный и государственный 
деятель, депутат Государственной Думы 
РФ, член комитета Госдумы по делам 
Содружества Независимых Государств 
и связям с соотечественниками Ирина 
Роднина; представители Украины, Бело-
руссии, Казахстана.

На протяжении работы форума шел по-
стоянный обмен опытом в сфере реализа-
ции программ в области охраны здоровья, 
обсуждалась деятельность региональных 
коммерческих и некоммерческих струк-
тур и успешные примеры реализации 
социальных проектов, направленных на 
повышение уровня и качества жизни на 
основе социального партнерства органов 
власти, бизнес-структур и общественных 
организаций.

Итогом выставки стало вручение 
наград и дипломов участникам. За под-
держку проведения выставки лучших 
социальных проектов России в рам-
ках II Межгосударственного форума 
государств-участников СНГ «Здоровье 
населения – основа процветания стран 
Содружества» объявлена благодарность 
председателю совета директоров ОАО 
«ММК», председателю попечительского 
совета фонда «Металлург» Виктору Фи-
липповичу Рашникову. Фонд «Метал-
лург» награжден дипломом победителя 
выставочной программы и памятной 
медалью 

Международное признание

 сабантуй | как пройдет этот праздник – таким будет и урожай 

мариЯ ВолкоВа

Сабантуй – как новый год: из года в 
год, казалось бы,повторяется одно 
и то же, но каждый раз тысячи селян 
и гостей собираются на огромной 
поляне, чтобы отметить окончание 
посевной.

П
раздник плуга – так переводится 
«сабантуй» – проводят, как только в 
землю брошено последнее зерно, а 

стада выведены из загонов. Пока пшеница 
не проросла, у башкирских и татарских 
селян вроде как перерыв в работах – можно 
устроить праздник. По аналогии с русской 
Масленицей, Сабантуй должен быть макси-
мально веселым: как пройдет веселье – таким 
и урожай будет. Особенно, если учесть, что в 
этом году из-за затянувшейся зимы и холод-
ной весны провести посевную пришлось в 
рекордно короткие сроки.

Погода выдалась идеальной: ярко светило 

солнце и при этом дул приятный ветерок. 
Кристально свежий воздух, пьянящий резкий 
запах трав и цветущей клубники, тысячи 
автомобилей, выстроившихся ровными 
рядами, и обильные торговые ряды, зазы-
вающие гостей полакомиться шашлыком и 
пловом – обязательные элементы Сабантуя 
в Абзелиловском районе. По другую сторону 
поляны – демонстрация древнего националь-
ного уклада: каждое село района строит свою 
юрту, изобилующую яствами и декором. С 
каждым годом обустройство таких домиков 
становится все более богатым: кроме угоще-
ний, разложенных прямо на ковре, появля-
ются качели и карусели, надувные бассейны 

с плавающими в них рыбами и даже настоя-
щая альпийская горка – каменный водопад, 
стекающий в озерцо, в центре которого бьет 
фонтан. У восхищенных зрителей только 
один вопрос: а после Сабантуя куда такую 
красоту девать будете? «Так разберем и домой 
увезем – до следующего года», – улыбается в 
ответ фактурный башкирский баянист, говоря 
с характерным акцентом. Обитатели таких 
юрт заметно взволнованы: вот-вот начнется 
традиционный обход приглашенных на Са-
бантуй гостей, в числе которых заместитель 
главы Магнитогорска Владимир Ушаков и 
исполняющий обязанности директора по 
корпоративным вопросам и социальным 
программам Сергей Король.

– Эту часть праздника просто обожаю, 
– Сергей Витальевич принимает из рук баш-
кирской красавицы в национальном костюме, 
расшитом монетками, которые побрякивают 
с каждым движением, пиалу кумыса. – Где 
еще удастся полакомиться настоящей баш-
кирской кухней!

Жирный суп, приготовленный из барани-
ны и говядины, вареное мясо, нарезанное 
крупными кусками и посыпанное зеленью, 
бешбармак, позаимствованный когда-то у 
казахских соседей и прижившийся в башкир-
ской кухне. На десерт – неизменный чак-чак, 
залитый медом. Это блюдо настолько любимо 
у татар и башкир, что его стали подавать на-

подобие русского хлеба-соли. И каждый год 
хочется попросить организаторов праздника, 
чтобы именно эти блюда, а не приевшиеся 
шашлык и плов, продавали на Сабантуе всем 
желающим.

На сцене в это время начинается офици-
альная часть праздника – выступление на-
циональных коллективов, приветствие хозяев 
праздника – руководства Абзелиловского 
района и высоких гостей, и награждение луч-
ших работников этой посевной и всего года. 
После – традиционные конкурсы и главное 
зрелище любого Сабантуя – скачки верхом и 
на жеребцах, запряженных в колесницы 

Башкирское хлебосольство
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   Жизнь – не те дни, что прошли, а те, что запомнились. Петр Павленко
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 нововведение | У чиновников и бизнесменов появятся ученые степени

На госслужбу – через аттестацию
 коррупция

Торговали  
малой родиной
Чиновники Волгоградской области продали почти тысячу ква-
дратных метров земли природного парка «Эльтонский» за 725 
рублей. Областная прокуратура требует от арбитражного суда 
признать недействительными сделки по продаже земельных 
участков.

По данным надзорного ведомства, администрация Палласовского 
муниципального района области передала в частную собственность 
земельные участки площадью 525 кв. м и 471 кв. м за 333 рубля 11 
копеек и 392 рубля 11 копеек соответственно. Владельцами земли 
стали ОАО «Волгоградоблэлектро» и Центральное производствен-
ное торговое потребительское общество, которым на правах соб-
ственности принадлежит недвижимое имущество, расположенное 
на участках.

Природный парк «Эльтонский» расположен в Палласовском 
районе Волгоградской области и занимает 106,04 тысячи га. По 
степени контрастности ландшафтов и представленности экосистем 
и сообществ Приэльтонье не имеет аналогов. Это единственный 
в Европе ненарушенный массив пустынных степей, уникальных 
объектов соляно-купольного происхождения.

В текущем месяце это уже второй случай, когда прокуратура 
пытается вернуть из частной собственности земли природного 
парка. Ранее сообщалось, что в арбитражный суд региона предъ-
явлено девять исков о признании недействительными договоров 
купли-продажи девяти земельных участков площадью 140 тысяч 
кв. м в природном парке «Нижнехоперский». Земельные участки 
были переданы в 2010 году администрацией Кумылженского му-
ниципального района в собственность ООО «Остроуховское» по 
кадастровой стоимости за 76 тысяч 486 рублей.

 мнение | единый государственный экзамен преподносили как эталон честности

СтеПан нОВикОВ

Скандалы вокруг сдачи единого государственного 
экзамена докатились до высшего руководства 
страны.

И
скать виноватых начали, не дожидаясь окончания 
экзаменационной кампании. Ее главный итог оче-
виден: система оценки знаний, которую тестирова-

ли много лет и преподносили как эталон честности, дала 
сбой. Внешне он технический. Не сработали телефонные 
«глушилки», не были вовремя заблокированы страницы 
в соцсетях, откуда экзаменуемые списывали ответы. По 
официальной успокаивающей версии, они, в основном, 
фальшивые. Но если правильные все же просочились, 
сомнений в объективности не избежать.

Само собой, источники утечек установят. Пойманные 
с поличным выпускники останутся без аттестатов. Для 
полноты картины осталось «посечь головы» отдельным 
чиновникам из Министерства образования. Заверить, что 
подобное не повторится, а выводы будут сделаны. Сей-
час бы ночь простоять да день продержаться. Затушить 
страсти. Пройдут экзамены – они схлынут. В общем, или 
падишах умрет, или ишак сдохнет…

Для противников ЕГЭ «бескровный» вариант не 
годится. Им или отмену тестирования подавай, или от-
ставку министра, какую бы фамилию он не носил. Усту-
пить этим требованиям – значит проявить слабость. 
Поэтому – ни шагу назад! Заградотряды защитников 
единого госэкзамена не позволят ускользнуть от неиз-
бежного. Будут школяры сдавать как миленькие. И все 
бы ничего. Даже систему сдачи, в чем-то абсурдную, 
можно принять как данность. В конце концов, идеаль-
ных правил не бывает. Когда раньше тянули билеты, 
тоже играли в лотерею. Все хорошо знать невозможно, 
и тут уж как повезет. Выпал несчастливый номер – 
остается или память напрягать, или к шпаргалочке-
выручалочке обращаться. Не совсем честно, но одного 
не отнять: на домашние заготовки затрачивался труд, 
и что-то в памяти да оставалось.

Для поколения next листочки, исписанные мелким 
почерком, – несусветная дремучесть. Крутые гаджеты 
пришли на смену шариковой ручке. Неприкрытая нахра-
пистость вытеснила прежнее усердие. Все происходящее 
на экзаменах – чем не слепок с современной жизни? Нет 

нужды годами париться, чтобы овладеть знаниями. Зачем, 
если желанные высокие баллы можно купить? А с ними 
и путевку во взрослую  жизнь. Когда статус и вузовская 
корочка ценятся дороже интеллекта, как не пуститься во 
все тяжкие? Цель оправдывает риск.

И нечего сокрушаться о глупости изобличенных. Мол, 
их предупреждали, что не стоит пользоваться подсказками 
«виртуального друга». Подобные предостережения – на-
прасный труд. Взяточники и казнокрады тоже поди смотрят 
телевизор, в котором борются с коррупцией. Иной раз 
успешно, и кого-то показательно проводят перед телекаме-
рами в наручниках. Не отрезвляет. Вор, на котором шапка 
горит, надеется, что не попадется, что все эти истории – не 
про него. Если так ведет себя тертый калач в солидном 
возрасте, чего мы хотим от зеленого юнца? Правила, по 
которым построена жизнь, к окончанию школы усвоены. 

Они просты и незамысловаты. «Дураков работа любит». «Не 
подмажешь – не поедешь». «Что нельзя купить за деньги, то 
можно купить за большие деньги». И так далее.

Утешает и не дает впасть в пессимизм прослойка 
тех, кто пока на другом полюсе. Она не так уж тонка, 
как может показаться. Просто пресса трубит об иных 
«героях», а честность чаще всего не в чести. Уязвимые 
моменты в сдаче ЕГЭ – не самое страшное, что есть. И 
возможный возврат сочинений на выпускных экзаменах 
ничего не исправит, и другие судорожные меры. Жертвы 
собственной законопослушности, которым не достанутся 
бюджетные места в вузах, конечно, бунт не поднимут. 
Но молчаливая покорность, помноженная на неверие, 
ничем не лучше. Талантам применение найдется. Далеко 
не факт, что на Родине. Утечка ответов на экзаменах как 
пить дать обернется утечкой мозгов 

 дата

Памяти  
великого поэта
Шестого июня Россия отметила большой 
литературный праздник – Пушкинский 
день. Строки произведений великого поэта 
звучали не только в концертных залах и би-
блиотеках, но и на улицах Магнитогорска.

При поддержке депутатов Законодательного 
собрания Челябинской области Рафката Тахаут-
динова и Александра Маструева в рамках «Года 
поэзии Магнитки» перед зданием центральной 
городской библиотеки имени Б. Ручьева со-
стоялась поэтическая акция, организованная 
центром культурно-исторического краеведения 
«Магнитка: мосты времени». Для жителей го-
рода стихи А. Пушкина читали магнитогорские 
литераторы, воспитанники детского сада № 161, 
учащиеся школы №  6, сотрудники объединения 
городских библиотек.

 денежки

Вклады будут  
застрахованы
Правительство решило: надо еще на-
дежнее застраховать вклады граждан 
в банках. Страховка делается на случай 
краха финансового учреждения. 

Сегодня так: если банк падает, вам возвращают 
всю сумму вклада, но не более 700 тысяч рублей. 
Теперь будет до одного миллиона рублей. Правда, 
пока это решение еще в силу не вступило.

– Это ведь поправка в закон, – сообщили в 
агентстве по страхованию вкладов. – Правитель-
ство его внесет в Думу, затем документ попадет в 
Совет Федерации и на подпись к президенту.

Увеличение страховки вкладов – это отраже-
ние инфляции. В последний раз застрахованную 
сумму увеличивали в 2008 году. С тех пор ин-
фляция накопила, по словам министра финансов 
Антона Силуанова, 30 процентов, а если считать 
по индексу потребительских цен, то есть по тем 
товарам, с которыми сталкивается человек в 
магазинах каждый день, – то и вовсе 55,3 про-
цента. Иными словами: один миллион рублей 
сейчас – это как раз 700 тысяч рублей в 2008 году. 
Вот и решили вкладчиков поддержать. Тем более 
что зарплаты за это время тоже выросли, даже 
быстрее, чем росла инфляция, – на 36 процентов 
(с 17,1 тысячи рублей до 26,8 тысячи рублей). 
Есть что откладывать!

 Скандал

Снят за вопли
Начальник главного управления бла-
гоустройства и озеленения мэрии Но-
восибирска лишился своего кресла за 
несдержанные комментарии.

Впервые в истории Новосибирска чиновник 
мэрии отправлен в отставку именно за хам-
ство. В июне управление Западно-Сибирской 
железной дороги приступило к реконструкции 
территории возле своего здания. Увидев, как в 
центре города вырубают полувековые голубые 
ели, горожане стали писать о «произволе» в 
соцсетях и проводили пикеты в защиту дере-
вьев. Инициативная группа обратилась в обще-
ственные приемные мэра и городского Совета 
депутатов. По словам ее членов, «чиновники 
разговаривали по-хамски».

Но «красноречивее» всех оказался началь-
ник ГУБО Иван Митряшин, в общении с пред-
ставителями СМИ заявивший, в частности, 
следующее: «Никакие вопли жителей в расчет 
приниматься не будут, потому что есть спе-
циалисты». Как следствие, мэру Новосибирска 
не оставалось ничего, кроме как отстранить его 
от занимаемой должности.

 мЗда

«Резиновые»  
квартиры
Оказывается, «резиновые» квартиры 
создают не только предприимчивые мо-
лодые люди, но и пенсионеры, которые 
хотят подзаработать. 

Так, Надежда Клюева из Новосибирска про-
писала в своей двухкомнатной квартире 835 че-
ловек! Женщина поясняет свой поступок тем, что 
очень хотела помочь приезжим из Средней Азии 
получить временную прописку. Правда, за свою 
доброту пенсионерка брала мзду с каждого в раз-
мере тысячи рублей. Теперь ей выписан штраф 
200 тысяч рублей. И все равно в плюсе!

К 1 октября рабочая группа 
при Высшей аттестационной 
комиссии (ВАК) разработает 
необходимые нормативные 
акты для введения двух 
новых ученых степеней, 
аналогичных зарубеж-
ным DBA (доктор бизнес-
администрирования) и DPA 
(доктор государственного 
управления). Эти степени 
будут предназначены спе-
циально для чиновников и 
депутатов.

П
о словам председателя ВАК 
Владимира Филиппова, со-
ответствующее поручение 

получено от премьер-министра 
Дмитрия Медведева. Также прави-
тельство поручило законодательно 
закрепить десятилетний срок дав-
ности для лишения ученой степени 
при выявлении плагиата в диссер-
тациях.

Вопрос о специальных ученых 
степенях для чиновников и биз-

несменов обсуждался в стенах 
Российского университета дружбы 
народов во время заседания рабо-
чей группы по вопросу формиро-
вания концепции модернизации 
системы аттестации научных 
кадров в России.

– Мы должны подготовить кон-
цепцию, провести отбор научных 
организаций, на базе которых 
пройдет апробация новых ученых 
степеней. После чего будет под-
готовлено постановление пра-
вительства по данной тематике, 
– сообщил Филиппов.

Согласно документам рабочей 
группы, до 1 августа следует 
внести в правительство проекты 
необходимых постановлений и 
предложения по новой модели 
присуждения ученых степеней. 
Рассматривается возможность 
допускать на государственную 
службу только после получения 
специализированной степени.

– Мы планируем заняться массо-
вой пропагандой введения новых 
степеней, – сказал Филиппов.

По мнению представителей 
рабочей группы, в последние 
годы качество научных работ 
существенно снизилось. Ученые 
степени – по традиционным на-
правлениям – получают люди, 
занимающие руководящие долж-
ности в государстве и бизнесе, но 
весьма далекие от науки.

Ректор Высшей школы между-
народного бизнеса Российской 
академии народного хозяйства 
и государственной службы при 
президенте Леонид Евенко поддер-
живает идею новых степеней. Но, 
по его мнению, следует уточнить 
в законах, что это будет не ученая 
степень, а профессиональная, 
ведь на госслужбе речь идет не 
о науке.

– Надо ввести понятие профес-
сиональной степени. Обучением 
кандидатов должны заниматься 
специальные учебные и научные 
организации. Присваивать степе-
ни будет комитет или комиссия, 
которую необходимо создать, – по-
яснил Евенко. – Сейчас, например, 

Владимир Жириновский является 
доктором социологических наук. 
Вы задайте ему пару вопросов на 
тему социологии – он на них вряд 
ли ответит.

В первую очередь, считает рек-
тор, необходимо разработать ра-
мочный документ, описывающий 
принципы обучения и получения 
новых степеней.

Президент Российской ассоциа-
ции бизнес-образования (РАБО) 
Сергей Мясоедов отметил, что 
необходимо создать не «внутри-
российскую» степень, а формиро-
вать ее с учетом международного 
опыта.

– Приходишь в органы власти, а 
там почти все доктора каких-либо 
наук, но некоторые по-русски тол-
ком говорить не умеют. Уровень 
коррупции предельно высок, – 
сказал Мясоедов.

Необходимо объяснить обще-
ству и профессиональному со-
обществу, что будет вводиться и 
для чего, напоминает эксперт 

 опроС 

В среднем россиянин, употребляющий крепкое 
спиртное, выпивает около полулитра водки в 
месяц. 

Б
ольше всего пьют в Москве, на Урале и в Восточной 
Сибири (порядка 0,6 л), меньше (0,4 л) – в Цен-
тральном и Волго-Вятском районах, на Северном 

Кавказе и Дальнем Востоке. К таким выводам пришли 
специалисты компании Synovate Comcon.

– За годы доля россиян, пьющих водку, неуклонно 
снижается, при этом объем выпиваемой водки на потре-
бителя остается стабильным, – сообщила эксперт Synovate 
Comcon по исследованию потребительских рынков Ирина 
Васенкова.

Общероссийский опрос «РосИндекс» Synovate Comcon про-
водит с 1995 года. В исследовании участвуют жители городов с 
населением 100 тысяч человек и более. Ежегодно респон-
дентами становятся 28 тысяч граждан в 50 городах.

Аналитики компании посчитали: чтобы употребить 
ежемесячные поллитра водки или горькой настойки, 
нашим согражданам требуется в среднем 2,5 подхода. 
Москвичи употребляют крепкие напитки понемногу: 
свои 0,6 л в месяц они выпивают за четыре раза, а жители 
Северного Кавказа пьют реже, но более ударными дозами 
– 0,4 л водки за 1,4 раза в среднем.

– Доля потребителей водки среди населения в возрасте 
18+ снизилась с 42 процентов в 2004 году до 32 процентов 
в начале 2013-го, – отметила Васенкова.

Однако есть и регионы, где процент любителей водки 
за последние годы сильно вырос. Наибольшее число 
пьющих зарегистрировано в Волго-Вятском регионе, где 
регулярно употребляет водку почти половина населения 
– 48,7 процента взрослых. Кстати, во втором квартале 
2010 года этот показатель не превышал 31 процент. Прак-
тически не отстают на Северо-Западе – 45,2 процента 
совершеннолетнего населения (было 24,3 процента).

В целом по стране по потреблению крепкого алкоголя 
лидируют Москва, Поволжье и Урал – там выпивают 17 
процентов, 12,3 процента и 12,7 процента всей потребляе-
мой в России водки соответственно. Меньше всего пьют 
на Дальнем Востоке, в Центрально-Черноземном районе 
и в Восточной Сибири – 2,9 процента, 3,5 процента, 4,7 
процента соответственно.

– Поллитра водки в месяц – это и есть наша российская 
катастрофа. Шесть литров водки на взрослого в год, – 
подсчитала сопредседатель коалиции за контроль над 
алкоголем Дарья Халтурина. – И водка – это ведь не весь 
алкоголь, который пьют у нас. Есть еще виски, самогон, 
не учтенное в статистике нелегальное спиртное. В итоге 
получается примерно десять литров крепкого алкоголя в 
год на одного взрослого. Нигде в зарубежной Европе этот 
показатель не превышает два-три литра.

Именно высокий уровень потребления крепкого спирт-
ного Халтурина называет «главной причиной сверхсмерт-
ности в России».

– В Москве живет семь-восемь процентов населения, 
поэтому 17 процентов всей выпиваемой водки, которые 
приходятся на столицу, очень большой показатель, – про-
должает эксперт.

Собеседница издания отметила, что в столице рынок 
алкоголя легальный, поэтому и статистика выше, ведь 
нелегальный аналитики не считают.

Производители водки объясняют, что потребление 
алкогольной продукции зависит отнюдь не только от их 
стараний. По мнению коммерческого директора «Неми-
рофф Водка Рус» Татьяны Сырцевой, объем потребления 
и вклад каждого региона – это всегда комплексный итог, 
складывающийся из демографических факторов, уровня 
благосостояния населения и маркетинговой политики 
федеральных и региональных брендов.

Поллитра на месяц

Талантам стоит утекать?



Звоните нам:
телефон редакции (3519) 35-95-66
телефон отдела рекламы (3519) 35-65-53 

Продам
*Сад в «Металлурге-3», дом, 

посадки. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-4746.

*Гараж в «Калибровщике-1», 
3х11, погреб, смотровая яма, 
подвал. Т.: 20-83-37, 8-902-
615-47-46.

*«Ваз-2106», 2005 г/вы-
пуска, ДВС – 1,6 л., КПП – 5 
ст., пробег – 69 т. км, цвет 
«мурена», 3 владельца, музы-
ка, сигнализация. В хорошем 
состоянии. 80 т. руб. Торг. Т. 
8-908-585-9436.

*Евровагонку, доску пола, 
блокхаус. Т. 43-00-29.

*Цемент. Песок. Т. 431-
437.

*Цемент. Песок. Т. 45-10-
40.

*Цемент. Песок. Т. 45-10-
40.

*Песок, щебень, землю, 
г. 3,5 т. Недорого. Т. 8-919-
352-5156.

*Лист из полипропилена, 
цветной, 5 мм, по 900 р. Т. 
45-37-75.

*Перегной, песок. Недоро-
го. Т. 8-919-327-5292.

*Шлакоблок рубленый, угло-
вой. Т. 456-123.

*Шлакоблок 30 %, 50 %, 
бордюр, парапет. Т. 456-
123.

*Цемент, песок, щебень, 
отсев. Недорого, доставка. Т. 
8-904-305-12-12.

*Поликарбонат. Дуги, го-
товые торцы для теплиц. Т. 
45-04-09.

*Песок речной сеяный, 
недорого. Обращаться по т. 
8-912-300-2087.

*Теплицы. Т. 45-60-60.
*Гаражные ворота. Т. 45-

60-60.
*Детские качели и комплек-

сы. Т. 8-902-866-75-75.
*Дрова сухие. Т. 8-912-806-

5189.
*Поликарбонат. Т. 45-48-

48.
*Кирпич, песок, цемент. Т. 

8-904-805-83-87.
*Щебень, песок, отсев, ска-

ла, бут, чернозем, перегной. Т. 
8-967-867-43-29.

*Европоддоны, евроборта, 
еврокубы, бочки, канистры, 
мешки п./п., биг-беги. Про-
дам: т. 8-904-977-02-69 , 
куплю: т. 8-922-750-80-01.  

*Песок, щебень, бут, пере-
гной. Доставка от 1 до 3,5 
т. Недорого. Т. 8-912-326-
01-36.

*Дрова березовые, опилки 
бесплатно. Т. 8-912-798-84-
27.

КуПлю
*Долю, комнату, квартиру в 

любом районе. Т.: 43-92-13, 
45-75-76.

*Долю в квартире. Т. 46-
55-72.

*Ванну, холодильник, плиту 
и пр. Т. 45-44-94.

*Холодильник, ванну, сти-
ралку б/у. Т. 47-31-00.

Сдам
*Часы, сутки, люкс. Т. 8-906-

871-17-83.
*Жилье. Обращаться по т. 

8-912-402-1056.
*Квартиры. Часы, ночь, сут-

ки. Т. 8-912-307-1257.
*1-, 2-, 3-комнатные по-

суточно. Недорого! Т. 8-929-
207-7427.

*Жилье.  Т.  8-952-512-
3822.

*Квартиру. Т. 43-92-11.
*Часы, ночь. Т. 8-908-571-

1100.
*Сутки. Т. 455-001.
*Сутки. Т. 8-951-249-48-11.
*Часы. Т. 8-961-575-69-37.
*Часы. Т. 8-951-430-94-98.
* «Люкс». Т. 8-951-437-68-

25.
*Часы, сутки (завенягина). 

Т. 8-919-353-29-19.
*Часы, ночь. Т. 8-902-899-

11-33.
*Посуточно. Т. 299-609.

Сниму
*аренда недвижимости. Т.: 

45-61-61, 45-62-62.
*Дом или квартиру (семья). 

Т. 8-912-402-1056.
*аренда жилья. Т. 433-410.
*Квартиру. Т. 8-909-749-

7214.
*Комнату. Т. 8-908-068-

0291.

уСлуги
*заборы из профнастила и 

сетки рабицы. Т. 43-19-21.
*заборы. Ворота. Навесы. 

Козырьки. Т. 45-20-21
*Теплицы усиленные. Каче-

ство. Доступность. Т. 8-912-
400-2088.

Теплицы. Ворота. заборы. Т. 
8-951-799-1122.

*Теплицы усиленные, по-
ликарбонатные. Т. 8-951-
461-5034.

*Навесы-летники. 2,5х4 – 
14 т. р. Т. 8-951-461-5034.

*Оградки на могилы. Т. 
8-951-775-9782.

*заборы из сетки рабицы 
и профлиста. Т. 8-952-528-
2621.

*заборы. Навесы. Теплицы. 
Оградки. Т. 45-40-50.

*Теплицы, заборы, ворота, 
калитки. Т. 8-968-119-1015.

*Теплицы, ворота, заборы, 
калитки. Т. 8-950-726-2987.

*Беседки, навесы, заборы. 
Т. 29-65-00.

*Ограды, ворота, металло-
конструкции. Т. 29-56-00.

*заборы, ворота из сетки, 
профлиста. Т. 8 (3519) 454-
457.

*Теплицы усиленные. Т. 
454-459.

*заборы, козырьки, на-
весы, теплицы, беседки. Т. 
8-961-576-9142.

*заборы, ворота, козырьки, 
навесы. Т. 45-44-35.

*Ворота, заборы, свароч-
ные работы. Т. 8-900-026-
0200.

*Металлоконструкции. Во-
рота, заборы. Т. 8-904-801-
1772.

*заборы, ворота. Т. 43-
13-04.

*Кровля, сайдинг, еврова-
гонка, фундамент, ламинат. 
Т.: 8-982-304-3313, 8-908-
589-9092.

*Ремонт крыш бикростом. 
Т.: 31-90-80, 8-909-74-77-
848.

*Балконы. Т. 28-96-30.
*Наружная и внутренняя 

отделка балконов пластиком, 
евровагонкой. Рассрочка. Т. 
44-94-42.

*Отделка балконов еврова-
гонкой. Быстро, качествен-
но. Т.: 45-45-69, 8-904-973-
5164.

*Отделка балконов. Т. 45-
08-46.

*«Секрет». Вскрытие замков, 
машин. Установка замков. Т.: 
47-77-75, 8-963-477-8138.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 49-49-01.

*Установка замков, вскры-
тие, отделка дверей. Гарантия. 
Т. 45-07-65.

*Установка замков, вскры-
тие, гарантия. Т. 45-03-49.

*Вскрытие, установка зам-
ков. Т. 29-41-41.

*Вскрытие, замена замков. 
Т. 45-55-43.

*Установка замков, вскры-
тие, отделка. Т. 43-10-18.

*замена водопровода в 
садах. Шланг в подарок. Т. 
28-02-42.

*замена водопровода, ото-
пления, канализации. Т. 28-
02-42.

*Водопровод, канализация, 
водомеры, водонагреватели. 
Качество, гарантия 3 года. Т.: 
45-11-41, 8-963-478-56-57.

*ООО «Тепломир» – отопле-
ние, водоснабжение, водо-
провод по саду. Т.: 8-912-805-
0942, 45-08-89.

*замена водопровода. Т. 
45-07-14.

*Сантехработы. Т. 8-951-
122-1599.

*Сантехработы. Т. 8-951-
433-3145.

*Реставрация ванн. Т. 45-
15-14.

*Укладка стен панелями. Т. 
45-03-44.

*Отделочные работы. Т. 
45-13-04.

*Укладка кафелем. Т. 45-
03-44.

*Натяжные потолки от 190 
р. Т. 43-40-65.

*Установка межкомнатных 
дверей. Т. 8-909-748-1040.

*Ремонтно-отделочные ра-
боты. Т. 8-906-853-3303.

*Ремонт квартир. Дешево. 
Т. 8-902-864-2213.

*Маляр. Т. 8-912-774-0976.
*Окна. Откосы на окна и 

двери. Качество, гарантия, 
рассрочка. Т.: 43-99-33, 20-
13-08.

*Откосы. Т. 45-87-38.
*Откосы. Т. 43-05-42.
*Профессиональный ди-

зайн и пошив штор. Монтаж и 
установка карнизов. Т. 8-904-
814-0925.

*Электромонтаж. Недорого. 
Т. 8-908-040-58-40.

*Электрик. Качественный 
монтаж. Ремонт бытовой тех-
ники. Т. 8-951-789-4180.

*Электроработы. Т. 8-904-
975-4735.

*Электрик. Т. 43-12-05.
*Электроработы. Т. 8-951-

245-6206.
*Ремонт «Стинол» и любых 

холодильников. Гарантия. Т.: 
44-94-51, 8-904-819-24-51.

*Ремонт холодильников и 
«Стинол». Гарантия. Скидки. 
Т. 43-11-56.

*Ремонт холодильников. Т. 
8-909-097-1816.

*Ремонт холодильников. Т. 
8-904-975-7669.

*Ремонт холодильников. Т. 
8-904-975-7659.

*Ремонт холодильников. Т. 
8-968-116-6530.

*Профессиональный ре-
монт любых холодильников. 
Выезд за город. Пенсионерам 
скидки. Т. 8-912-327-4152.

*«Рембытхолод». Т. 28-04-
81.

*Ремонт любых импортных 
телевизоров. Гарантия. Вызов 
бесплатный. Т. 44-03-52.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т.: 46-21-16, 8-908-
086-2116.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Скидки. Т. 44-02-05.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т.: 34-70-64, 8-909-
096-6027.

*Ремонт телевизоров. Га-
рантия. Т. 29-24-03.

*Телемастер. Т. 31-80-52, 
8-964-247-9178.

*Триколор-ТВ HD. Пр. Ле-
нина, 104. Т.: 28-99-00, 46-
10-10.

*Ремонт компьютеров и но-
утбуков. Установка Windows. 
Разблокировка – 450 р. Т.: 
466-009, 8-951-805-1337.

*Компьютерный ремонт. 
антивирусы. Настройка. Т. 
28-08-16.

*Ремонт компьютеров. Т. 
43-01-43.

*Ремонт холодильников, сти-
ральных машин. Т.: 22-54-65, 
8-950-732-66-35.

*Ремонт холодильников и 
стиральных машин. Т.: 27-00-
52, 8-951-456-51-15.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 31-90-80, 
8-963-087-39-54.

*Ремонт стиральных машин 
и холодильников. Т.: 30-17-06, 
8-904-975-61-50.

*«РемТехСервис» – ремонт 
стиральных машин, холодиль-
ников и водонагревателей. Т. 
43-80-15.

*Ремонт стиральных автом. 
машин на дому. Т. 8-919-125-
6727.

*Репетиторы. Т. 8-908-586-
9861.

*Юридические консульта-
ции. Т. 45-75-76.

*«Газель». Т. 281-200.
*Оперативно. Ежедневно. 

Высокие, длинные, обычные 
«Газели», грузчики, переез-
ды. Т.: 43-10-90, 8-908-811-
0303.

*«Газели», грузчики. Любое 
время. Без выходных. Т.: 46-
03-82, 8-912-805-3393.

*«Газели». Т. 45-10-40.
*«Газели», грузчики. Город, 

межгород, переезды. Т.: 30-
94-19, 8-963-476-84-38.

*«Газели», грузчики от 180 
р. Т.: 43-00-19, 8-912-806-
00-33.

*«Газели». Недорого. Т.: 
8-967-869-1120, 44-07-11.

*«Газель» недорого. Т.: 43-
01-11, 8-908-064-5353.

*«Газели», грузчики. Т. 440-
141.

*«Газель» от 250 р. Т. 466-
566.

*«Газели». Т. 45-19-20.
*«Газель». Т. 8-950-747-

9677.
*«Газель». Т. 45-44-94.
*«Газели». Т. 45-27-55.
*Манипулятор. Т. 8-912-

894-9405.
*Экскаватор. Т. 8-908-070-

4664.
*Манипулятор. Т. 45-26-76.
*Эвакуатор. Т. 45-21-20.
*«Газель».  Грузчики. Т. 

8-908-587-92-33.
*Грузоперевозки. Т. 43-

02-71.
*Грузоперевозки. Т. 45-

65-65.
*Грузчики. Т. 8-908-066-

47-03.

*Услуги автокрана. аренда. 
Т. 8-909-099-07-99.

*Бурение скважин. Т. 43-
90-01.

*Сантехмастер. Т. 8-902-
619-51-99.

*Сантехник! Все виды работ. 
Т. 8-909-747-31-72.

*Кондиционеры. Т. 45-04-
90.

*Электроработы. Т. 8-908-
587-79-07.

*Домофонные ключи. Т. 
43-99-86.

*Обивка дверей. Т. 43-92-
15.

*Кафель, панели, гипсокар-
тон. Т. 8-922-698-20-12.

*«Газели». Грузчики. Т. 45-
07-52.

* «Газель», тент. Т. 8-982-
348-21-69.

требуютСя
*Для работы на территории 

ОаО «ММК»: электрогазосвар-
щики, газорезчики, сварщики 
труб, слесари-ремонтники 
с опытом работы. Без вред-
ных привычек и нарушений 
пропускного режима. Т. 28-
89-80.

*Санаторию-профилак-
торию «Южный» – уборщик 
производственных и служеб-
ных помещений (пищеблок). 
Обращаться: ул. зеленая, 1. 
Т. 21-40-21.

* О ф и с - м е н е д ж е р ы  в 
торгово-монтажную компа-
нию. Т. 8-909-092-3267.

*Сторож на автостоянку. Т. 
49-33-36.

*Сторожа на а/стоянку. 
Орджоник. р-он, п/берег. Т. 
8-950-723-3818.

*Сторож на автостоянку 
(пенсионер), К. М., 167. Т. 
8-902-893-2730.

*Продавец в магазин «Се-
мена». Т.: 8-963-4-777-555, 
8-902-896-5756.

*Грузчик.  Т.8-982-316-40-
51.

*Старший администратор. Т. 
8-904-803-24-05.

*Повар. Т. 8-909-097-13-
89.

*Диспетчер, можно без 
опыта. Т. 43-36-52.

*Работа бывшим руководи-
телям и предпринимателям. 
Т. 8-922-718-49-89.

*Продавец в « алкомаркет». 
Т.: 8-964-247-98-31, 8-952-
505-59-01.

*Женщине руководителю 
срочно требуется надежный 
помощник в бизнес. з./п. от 
43 т. р. Т. 49-33-11.

раЗное
*В Темир-зенгейском рыб-

хозе организован любитель-
ский отлов карпа по раз-
решению. Обращаться по т. 
8-912-777-8253.
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 чаСтные объявления

ПамятЬ Жива
12 июня исполняется 

пять лет, как нет с нами 
карЮкиноЙ натальи 
ильиничны.

Время идет, а боль 
утраты не утихает, в на-
шей памяти она всег-
да жива.

Просим всех, кто ее 
помнит – помяните.

родные

Магнитогорский городской  
благотворительный общественный фонд «Металлург»

предлагает платные услуги по обслуживанию пенсионеров –  
договор найма жилого помещения (однокомнатная квартира  
в специализированном доме «Ветеран») с комплексом услуг:

• ежедневный уход и обслуживание социальным работником;
• доставка продуктов питания или готовых обедов из кафе «Вете-
ран»;
• уборка квартиры;
• банные услуги;
• услуги прачечной;
• патронаж.

Обращаться по адресу: пр. Сиреневый, 16  
(специализированный дом «Ветеран»).  

Справки по телефону 30-81-11.

Уважаемые пенсионеры 
основных цехов  

ОАО «ММК»!
Приглашаем вас пройти 

курс бесплатного  
лечения в центре 

медико-социальной  
защиты МГБОФ  

«Металлург»,  
расположенном  

по адресу:
пр. К. Маркса, 178/1,  

т. 35-56-44.

Коллектив и совет ветеранов управ-
ления ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти
МЕДВЕДЕВОЙ

Алевтины Васильевны
и выражают соболезнование  
родным и близким покойной.

Коллектив ЛПЦ-5 скорбит  
по поводу смерти

ЗАЙЦЕВА
Сергея Петровича

и выражает соболезнование  
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЭСПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ДЕНИСОВА 

Николая Николаевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ-8 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
АБРИЧКИНА 

Дмитрия Валерьевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов УИТ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
ТКАЧА 

Владимира Андреевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов цеха 
эксплуатации ОАО «ММК» скорбят 

по поводу смерти 
ДЕГТЯРЕВОЙ 

Валентины Арсентьевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов  
локомотивного цеха ОАО «ММК» 

скорбят по поводу смерти 
БОЙКО 

Пелагеи Дмитриевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ДОЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ЕВСЕЕВОЙ 

Юлии Алексеевны
и выражают соболезнование 
родным и близким покойной.

Коллектив и совет ветеранов ДОЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти
КОНЯЕВА 

Анатолия Николаевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов  
аглоцеха ОАО «ММК» скорбят  

по поводу смерти 
НИКУЛИНА 

Петра Ивановича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Коллектив и совет ветеранов ЛПЦ 
ОАО «ММК» скорбят по поводу 

смерти 
ГУЩИНА 

Анатолия Матвеевича
и выражают соболезнование 
родным и близким покойного.

Газета «Магнитогорский металл»  
объявляет конкурс на должность  

дизайнера-верстальщика  
(верстка, обработка фотографий,  

подготовка газеты к печати).

Профессиональное знание основных  
графических программ: InDesign,  Photoshop,  

CorelDraw, Illustrator.
Резюме высылать на почту: rea@magmetall.ru

Всех трудящихся  
и пенсионеров ЛПЦ-10 –  

с Днем России!
Жел аем вам счастья , 

б л а г о п о л у ч и я ,  у с п е х о в  
в труде, а нашей Родине – 
мира и процветания.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ЛПЦ-10

Бывших работников, 
ветеранов, пенсионеров  
и трудовой коллектив  

ЛПЦ-4 –  
с Днем России!

Желаем всем крепкого здо-
ровья, благополучия и долгих 
лет жизни.

Администрация, профком  
и совет ветеранов ЛПЦ-4

Рината Мустасимовича МИННИНГУЛОВА –  
с 60-летием!

Нину Ермолаевну ХУДЯКОВУ –  
с юбилеем!

Желаем доброго здоровья, благополучия, бодрости, дол-
гих лет счастливой жизни, внимания и любви близких.

Администрация, профком и совет ветеранов ЛПЦ-10

Ирину Алексеевну РАЗГУЛИНУ –  
с днем рождения!

Желаем крепкого здоровья, чудесного настроения, ра-
дости, счастья и благополучия.

Администрация, профком и совет ветеранов ЦЭСТ

Гисмула АХтЯМОВА, Николая Алексеевича  
ВЕРшИНИНА, Людмилу Даниловну КРАсНО-

шАПКО, Бориса сергеевича ЯКОВЛЕВА –  
с юбилеем! 

Желаем крепкого здоровья, счастья, благополучия.
Администрация, профком, совет ветеранов  

дробильно-обжигового цеха



У депутатов Госдумы есть две новости для тех, 
за кем числятся разного рода долги на родине: 
хорошая и не очень. В отпуск за границу, если по-
желают, они смогут поехать, препятствий в этом 
им чинить не станут, если долг не превышает 
десяти тысяч рублей.

В 
эту сумму, по мнению одного из авторов законо-
проекта Надежды Школкиной, вполне уклады-
ваются самые распространенные среди россиян 

несущественные недоимки по налогам, сборам и другим 
обязательным платежам, включая транспортный налог и 
административные штрафы за незначительные правона-
рушения. По сведениям Школкиной, «средние штрафы, 
из-за которых граждане фактически не выпускаются за 
границу, – это 2400 рублей».

Правда, либерал-демократы Игорь Лебедев и Ярослав 
Нилов настаивали на том, чтобы эту долговую планку 
поднять до 50 тысяч. То есть дать право судебному 
приставу-исполнителю обратиться в суд общей юрис-
дикции с заявлением о временном ограничении долж-
ника на выезд из России только в том случае, если сумма 
задолженности превышает полсотни тысяч руб-лей. 

Однако Комитет Госдумы по конституционному зако-
нодательству и госстроительству, который рассмотрел 
законопроект с изменениями в федеральный закон «Об 
исполнительном производстве», поправку депутатов 
ЛДПР отклонил.

Вторая и не очень приятная новость касается уже всех 
должников. Независимо от того, какой долг за ними 
числится. Ко второму чтению комитет решил дополнить 
текст документа новым пунктом, который определяет, 
что «исполнительский сбор устанавливается в размере 
десяти процентов (сейчас – семь) от подлежащей взыска-
нию суммы или стоимости взыскиваемого имущества, 
но не менее тысячи рублей с должника-гражданина и не 
менее десяти тысяч с должника-организации.

Получается, что, если организация не заплатила в 
срок, к примеру, две тысячи рублей долга, она должна 
будет внести в казну и эту сумму, и еще в пять раз 
большую – в качестве исполнительского сбора. А если 
игнорируется исполнительный документ неимуще-
ственного характера, то гражданину придется заплатить 
пять тысяч рублей, а организации сто тысяч. Возражал 
против подобных санкций только член комитета Ва-
дим Соловьев (КПРФ), заявивший, что он вообще «не 
сторонник ужесточения» законодательства в этом во-

просе. Поскольку не верит, что таким способом можно 
улучшить исполнительскую дисциплину. Лучше бы, 
по мнению Соловьева, повысить зарплату приставам, 
простимулировать их, тогда они станут с большим рве-
нием добиваться исполнения судебных решений. Пред-
седатель комитета Владимир Плигин согласился с тем, 
что вопрос о зарплате приставов надо рассматривать, 
но напомнил коллегам, что общество несет большие 
расходы от неисполнительности граждан. Кроме того, 
сам факт, что судебное решение не исполняется, – это 
вызов правовому государству. Поэтому мера, которую 
рекомендует комитет, вынужденная. А в остальном, по 
словам главы комитета, законопроект «взвешенный, 
позитивный». И 18 июня комитет предлагает принять 
его во втором чтении.

На вчерашнем заседании комитет определил и воз-
можную дату второго чтения законопроекта, который 
подготовлен правительством во исполнение решения 
Конституционного суда РФ и вводит в российскую 
практику норму, позволяющую депутату или сенатору 
обжаловать в суде решение палаты, лишившей его ман-
дата за предпринимательскую деятельность. При этом за 
парламентарием на все время судебного разбирательства 
сохраняется иммунитет – вплоть до вступления решения 

суда в законную силу. Не в обиде и думские фракции 
– за ними также закрепляется возможность оспорить 
решение Госдумы, отказавшейся прекращать полномо-
чия депутата, если у них есть достаточные основания 
полагать, что народный избранник все-таки занимается 
не совместимой с его статусом деятельностью.

«Отозвать депутата, избранного народом, может 
только народ», – не согласился с постановкой вопроса 
в принципе Вадим Соловьев. Тем более что, куда он ни 
обращался, так и не мог выяснить, что же такое предпри-
нимательская деятельность, из-за которой депутат дол-
жен расстаться с мандатом. «Точных формулировок нет, 
есть противоречивые и расплывчатые», – констатировал 
Соловьев. А значит, по его словам, любого неудобного 
большинству депутата можно обвинить в занятии бизне-
сом. Придраться можно к чему угодно. Между тем закон, 
как полагает Соловьев, «не должен быть рассчитан на 
героев, которые готовы лечь на амбразуры».

Однако зампред комитета Дмитрий Вяткин вернул 
коллегу от общих рассуждений к сути законопроекта, 
который, по мнению Вяткина, напротив, повышает 
гарантии депутата, давая ему право оспорить решение 
Госдумы. Комитет рекомендовал включить этот законо-
проект в повестку пленарного заседания 14 июня 
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  операция

Пенсионеров 
задержали 
с ртутью
В ходе специальной опера-
ции на трассе Челябинск–
Екатеринбург сотрудники ФСБ 
задержали троих пенсионеров 
со 100 килограммами ртути. 
Ядовитое вещество находи-
лось в автомобиле в специ-
альных заводских баллонах, 
датированных 1994 годом.

По данным полиции, мужчины, 
один челябинец и двое екатерин-
буржцев, планировали продать 
запрещенный товар за 300 тысяч 
рублей. Ртуть причислена к перво-
му классу опасности. По факту 
незаконного оборота сильнодей-
ствующих и ядовитых веществ СУ 
Южно-Уральского ЛУ МВД России 
на транспорте возбудило уголовное 
дело. Пожилым коммерсантам гро-
зит до пяти лет лишения свободы.

  суд да дело

Виноват 
ротвейлер
Орджоникидзевский район-
ный суд Магнитогорска рас-
смотрел гражданское дело по 
иску жительницы города Ольги 
К. к Марии Е. о возмещении 
материального ущерба и ком-
пенсации морального вреда.

Суд установил, что в декабре 2012 
года на истицу, выходившую из 
подъезда своего дома, напала собака 
породы ротвейлер, принадлежащая 
ответчице. В результате женщина 
упала через забор, получила ушиб, 
растяжение связок колена, была вы-
нуждена обратиться за медицинской 
помощью и выкупать лекарства на 
760 рублей. В суде истица пояснила, 
что после произошедшего она испы-
тывает головные боли, ее мучает бес-
сонница, повысилось артериальное 
давление, боится выходить из дома. 
Ответчица нанесенный вред ничем 
не загладила, материальный ущерб за 
покупку медикаментов не оплатила. 
В выданной в больнице справке у 
истицы зафиксированы все травмы. 
Хозяйка собаки в судебном заседа-
нии пояснила, что указанный ис-
тицей случай имел место, животное 
принадлежит ей. Женщина согласна 
возместить сумму материального 
ущерба, просила суд в удовлетворе-
нии других исковых требований от-
казать. С ответчицы взыскано около 
шести тысяч рублей, в том числе за-
траты на приобретение назначенных 
лекарств, компенсация морального 
вреда, судебные и представительские 
расходы, сообщает пресс-служба 
областного суда и управления судеб-
ного департамента.

  телефон доверия

Не быть 
в стороне
Городская антинаркотическая 
комиссия напоминает: каж-
дый магнитогорец, распола-
гающий сведениями о фактах 
незаконного потребления и 
оборота наркотиков, может 
анонимно сообщить инфор-
мацию.

Круглосуточный телефон дове-
рия антинаркотического комитета 
– 45-22-12, ФСКН – 27-92-19, УВД 
– 29-80-02. По вопросам лечения и 
реабилитации наркозависимых об-
ращаться по телефонам: 45-99-12, 
8-919-118-50-50 – Магнитогорский 
благотворительный фонд «Граждан-
ская инициатива», реабилитацион-
ный центр «Гарант».
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Две новости: хорошая и не очень...

 недораЗумение | даже оплатив штраф за нарушение правил дорожного движения, вы можете остаться в должниках

 скандал

Без вины 
виноватыми 
оказались 
двадцать тысяч 
автовладельцев

Черная метка ГИБДД

Госдума в первом чтении 
приняла законопроект, 
ужесточающий с 1 июля 
штрафы за нарушение пра-
вил дорожного движения.

Нововведением можно считать 
меру, что суд может не только 
лишить водителя прав, но и нало-
жить на него штраф – раньше было 

либо то, либо другое. В КоАП воз-
вращают штрафные балы, прокол 
будут делать за каждые 100 рублей 
штрафа. Если за год наберется 
больше 200 «дырок», то водитель 

автоматически лишается права 
управлять автомобилем.  

Минимальный размер штрафа 
увеличится с 100 до 500 рублей. 
В десять раз будут увеличены 

штрафы за разговор по телефону 
за рулем и перевозку детей без ав-
токресла – до 3000 рублей. За езду 
без прав теперь водитель лишится 
15 тысяч рублей. Более жесткое 

наказание по-
несут пеше-
ходы, игнори-
рующие правила: 
штраф для них вырастет с 200 
рублей до 500 рублей. Новые более 
суровые санкции будут применять 
за повторное нарушение, которое 
произошло в течение года с момен-
та оплаты предыдущего штрафа.

Нарушать станет дорого

анна ПетроВа

Когда несколько месяцев 
назад на сайте ГИБДД по-
явилась услуга проверки 
наличия штрафов за на-
рушение правил дорожного 
движения, меня это мало 
интересовало. Зато друзья, 
из любопытства посетившие 
страничку http://www.gibdd.
ru/check/fines, обнаружили 
много интересного: в долж-
никах оказались и они сами, 
и немало их знакомых. 
Включая меня.

В это невозможно было по-
верить: штраф 800 рублей, вы-
писанный по протоколу от 30 
июля прошлого года, я оплатила 
уже назавтра. Тогда почему я до 
сих пор в должниках? Поначалу 
мелькнуло: сама что-то напутала. 
И было опасение, что квитанция 
не найдется. Я достаточно пред-
усмотрительна, чтобы сохранить 
такой документ, но почти за год 
крохотный бумажный лоскут  мог 
затеряться. Правда, на этот слу-
чай можно обратиться в банк, где 
оплачен штраф, с просьбой выдать 
заверенную копию квитанции, 
указав если не точную дату, то хотя 
бы временной отрезок оплаты: по 
закону, финансовая организация 
хранит такую информацию целую 
пятилетку. Но эта услуга платная. 
Да и хлопотно. 

По счастью, квитанция нашлась. 
Сверяю длинные ряды цифр в 
платежке и протоколе, путаясь в 
аббревиатурах: р/с, БИК, ИНН. 
Все совпадает. Так, может, махнуть 
рукой на необоснованные требо-
вания? Но если недоразумение не 
разъяснится – жди ограничений 
при выезде за границу, готовься 
к обязательным работам, аресту, 
дополнительным штрафам за про-
срочку выплаты. И увеличение 
срока оплаты до двух месяцев, раз-
решенное майскими поправками в 
КоАП, ничего тут не решает.  

Когда же получила уведом-
ление от судебных приставов о 
возбуждении в отношении меня 
исполнительного производства, 
сомневаться в необходимости 
действовать уже не приходилось. 
Для начала вызвали недоуме-
ние несколько дат: дело начато 
5 декабря минувшего года, а уве-
домление с грозным требованием 
оплатить штраф в пятидневный 
срок выслано в середине апреля, 
через четыре с лишним месяца. 
Столько времени потеряно. При 
этом в уведомлении, как в насмеш-
ку, указывалось, что в течение 
десяти дней я могу обжаловать по-
становление судебных приставов в 
суде. Конечно, в суде можно предъ-
явить конверт и восстановить срок 
для обжалования, доказав, что 
постановление выслано с опозда-
нием. Статьей 122 Федерального 
закона «Об исполнительном про-
изводстве» установлены специ-
альные сроки: в течение десяти 
дней со дня вынесения приставом 
постановления либо установления 
факта его бездействия – в частно-
сти, по поводу несвоевременного 
извещения, жалоба подается в 
течение десяти дней со дня, когда 
«должник» узнал или должен был 
узнать о вынесении постановле-

ния. Но положа руку на сердце, 
какой смысл ссориться с при-
ставами? С одной стороны, это 
только увеличит число участников 
спора, а с другой – они просто ис-
полняют требование гаишников? 
Кроме того, жаль терять время на 
суды из-за восьмисот рублей. Все 
вопросы надо задавать ГИБДД. Но 
зачем это делать самой? Им все 
сообщат приставы.

Обращаюсь к приставам с за-
явлением в двух экземплярах о 
том, что уже выплатила штраф, 
квитанцией и ее копией. Заявление 
с приложенной копией оставляю 
в канцелярии, предварительно 
получив штампик о приеме на 
втором экземпляре, а подлинник 
квитанции предъявляю приставу. 
Теряю на этом час ожидания в 
очереди, благо расписание приема 
позволяет по четвергам посе-
тить приставов после работы. Но 
история, как оказалось, на этом не 
окончилась.

Уже опытная в вопросах реаги-
рования служб на запросы, через 
неделю ищу свою фамилию среди 
должников на сайте судебных при-
ставов http://www.r74.fssprus.ru/iss/
ip, пройдя по ссылке: Главная стра-
ница – Информационные системы 
– Банк данных исполнительных 
производств. Ищу – и нахожу. И 
если информация о «долге» до сих 
пор не удалена с сайта самих при-
ставов – можно ли быть уверен-
ной, что она будет своевременно 
передана в ГИБДД? 

Снова навещаю приставов. К 
этому времени мой пристав сме-
нился – в этом ведомстве среди ря-

довых, заваленных работой, боль-
шая текучесть кадров. Принявший 
дела махнул рукой на горы доку-
ментов: дескать, вы уже в списках 
оплативших, как только выберу 
время – удалю фамилию из списка 
должников. Жду месяц – никаких 
изменений. Потеряв терпение, 
предпринимаю еще один демарш. 
Оставляю в канцелярии заявление 
с требованием вычеркнуть меня из 
черных списков и закрыть дело. А 
почтой  требую от ГИБДД отозвать 
документы из службы 
приставов. Приклады-
ваю копию чека. Можно 
передать заявление с 
копией чека и на сайт 
онлайн.

Через день с сайта 
приставов мою фами-
лию как корова языком 
слизала. Но – не с сайта 
ГИБДД. Зато в СМИ появилась 
информация: в конце минувшей 
недели Правительство страны 
обсуждало ситуацию с оплатой 
«гаишных» штрафов. Оказы-
вается, не я одна оказалась без 
вины виноватой: в апреле ГИБДД 
страны получило двадцать тысяч 
жалоб автовладельцев с копия-
ми квитанций, а в мае только за 
неделю – одиннадцать тысяч. 
Оправдываясь, ведомства кивают 
друг на друга. Больше всех пре-
тензий к банкам: считается, что 
они не спешат информировать 
казначейство о выплатах. Банки 
кроют отсутствием технической 
возможности сделать это. Виной 
всему сбои в работе Государствен-
ной информационной системы о 

государственных и муниципаль-
ных платежах – ГИС ГМП. И без 
того к ней подключены не все 
банки – лишь пятьсот из почти 
девятисот российских кредитных 
организаций. Правда, на сове-
щании в Правительстве замгла-
вы Федерального казначейства 
Владимир Смирнов признал, что 
только половина подключенных 
пользуются этим ресурсом, да и 
из них всего половина выполняют 
обязательства должным образом. 

Несложный подсчет 
дает печальную цифру: 
шансов, что при оплате 
штрафа информация об 
оплате дойдет до ГИБДД 
вовремя, – менее, чем 
один к шести. 

Правда, Владимир 
Смирнов говорил как о 
серьезном нарушении о 

том факте, что банки порой предо-
ставляют информацию с трехднев-
ным опозданием. А в моем случае 
задержка составляет месяцы. К 
тому же есть еще одна странность: 
одновременно со своим штрафом 
я оплатила другой, по просьбе 
коллеги, и он среди должников не 
значится. 

Зато в списке знакомых, оказав-
шихся среди должников на сайте 
судебных приставов, напротив 
нескольких фамилий указаны не 
штрафы, а транспортный налог. 
Наверное, я могла оказаться и в 
этом списке: в конце минувшего 
года, будучи уже полтора года 
владелицей старенького отече-
ственного авто, я несколько раз об-

ращалась в налоговую инспекцию 
за квитанциями транспортного 
налога. И всякий раз получала 
отказ: ГИБДД еще не прислала 
сведения, поэтому в налоговой я 
вообще не была зарегистрирована 
как автовладелец, и мне пред-
ложили дождаться, когда придут 
сведения из ГИБДД. Но они так и 
не пришли. Чтобы не оказаться не-
плательщиком, за несколько дней 
до Нового года я, по рекомендации 
специалистов фискальной службы, 
сама заявила в налоговой о при-
обретении авто. Сразу получила 
налоговую квитанцию и совет 
оплатить как можно скорее, чтобы 
не остаться в должниках. А если 
бы не проявила инициативу – мог-
ла оказаться еще неплательщиком 
транспортного налога? 

И еще одно вызывает беспокой-
ство: где гарантия, что из-за одного 
штрафа я попала только в два чер-
ных списка и нет где-нибудь еще 
одного. И что не затормозит меня 
этот неконтролируемый «долг» 
где-нибудь на границе  перед от-
пуском? Словно черную метку по-
лучаешь: от нее не избавишься.   

Правительство дало Госинформ-
системе пять дней на исправление: 
с этой недели ее работа должна 
войти в штатный режим. Но банки 
не обещают так быстро отладить 
схему информирования: некото-
рые откладывают результат до 
осени. Кроме того, не исключается 
возврат к практике информиро-
вания ГИБДД об оплате самими 
автовладельцами 



Окончание. Начало в № 63

Валентин ОсипОВ, 
лауреат Большой литературной премии 
России

Заступничество отца
Повторю: он не любил преда-

ваться воспоминаниям о своей 
кошмарной жизни, когда пошло 
одно за другим в десятилетии: арест, 
тюрьма, каторга, ссылка. Увел себя 
от постоянных терзаний. Может, 
поэтому его страдающая душа и 
исковерканное тело не надломили 
возможностей творить.

Однажды однако прорвалось. Он 
доверил мне прочитать копию от-
цова письма верховному прокурору 
страны. Читал, и кровью сердце 
обливалось. Я попросил у Бориса 
Александровича разрешения пере-
писать некоторые строки:

«… Какое он совершил престу-
пление, за что осужден, в какую 
впутался историю по молодости и 
глупости, мы до сего времени реши-
тельно ничего не знаем. 

Срок заключения он отбыл в дека-
бре прошлого, 1947 года, в поселке 
Адыгалах Хабаровского края, был 
освобожден из заключения уже год 
тому назад, но все еще находился в 
Адыгалахе… Выезд оттуда ему не 
разрешают. 

Какова бы ни была вина Бориса, 
я полагаю, что он вполне искупил 
ее своим десятилетним заключе-
нием… 

Ходатайствовать об освобождении 
сына Бориса меня вынуждают сле-
дующие обстоятельства: его помощь 
и поддержка для нас, стариков-
родителей, сейчас крайне необхо-
дима – мне 67 лет, жене – 62 года, 
почти сорок лет я работаю народным 
учителем в школе, а эта работа не из 
легких – здоровье надорвано, силы 
износились. Кроме учительского за-
работка, у нас нет никаких средств. 
Старший сын, наш кормилец, в 1944 
году погиб на фронте Отечественной 
войны, защищая честь и независи-
мость Родины, оставив двух сирот; 
зять, муж дочери Нины, погиб там 
же, оставив трех малолетних сирот. 
И нам еще надо помогать всем этим 
сиротам… Но это уже теперь нам со 
старухой не по силам, т. к. я инвалид 
труда 2-й группы ...

На основании изложенного убе-
дительно прошу вас, тов. верховный 
прокурор, не отказать в исполнении 
просьбы старого учителя, отдавшего 
почти всю жизнь, силы и здоровье 
школе, – снять поражение в правах 
с Бориса Ручьева. Разрешить ему 
свободный выезд из Адыгалаха к 
родным в г. Фрунзе или в крайнем 
случае на Урал, где работает его 

жена, и предоставить ему возмож-
ность работать по его литературной 
специальности, чтоб своим твор-
ческим трудом он смог принести 
посильную пользу Советскому 
государству…» 

Поэт и издательство
Его поэзия во многом была отдана 

чувствам тех молодых современни-
ков, которые строили один из самых 
значимых гигантов советской метал-
лургии у горы Магнитной. Здесь-то 
и был выстроен в рекордные сроки 
и комбинат – Магнитогорский, и сам 
город – Магнитогорск.

Славная страница истории комсо-
мола! Так как же мы могли не приве-
чать столь во многом верного комсо-
мольским традициям поэта в нашем 
комсомольском издательстве.

Как ладилось-строилось сотруд-
ничество-содружество? Сохрани-
лось несколько писем. Извлечения 
из них, уверен, создают прелюбо-
пытную мозаику чувств-настроений 
поэта и его пожеланий-требований к 
нам, издателям.

Вот о том, как ему творилось-
работалось (1961): «Всю осень и 
зиму работал над поэмой («Люба-
ва» – Прим. авт.) день и ночь, не 
спал, не ел досыта, водки не пил и 
отдыхать не мог… Пишу я, кстати 
сказать, очень медленно, в среднем – 
не более одной строфы в сутки…»

Чувство ответственности… При-
знается в этом же письме, что затяги-
вается создание поэмы: «Беспокоят 
меня сейчас договорные обязатель-
ства перед «Молодой гвардией», 
главным образом вследствие аванса 
(уже полученного – Прим. авт.)… Я, 
не представив рукопись в договором 
обусловленный срок, совершил 
что-то вроде преступления… Дело, 
конечно, не в авансе, его я могу 
вернуть, но мне хочется книгу-то 
издать у вас…» 

О своих литературных пристра-
стиях (1962): «Хотя «Любава» – про-
изведение сугубо реалистическое 
(как мне говорят, страдающее даже 
натуралистическими подробностя-
ми), чувствую я себя ро-
мантиком и символистом. 
(Извини за эти громкие ли-
тературоведческие терми-
ны. Может быть, я леплю 
их сюда совсем некстати, 
но говорю – что чувствую. 
Да и вечная моя любовь к 
А. Блоку не могла же прой-
ти бесследно)…»

Он уяснял для себя – и 
для своих читателей – как рождались 
характеры советского человека: 
«Все дело в том, что российское 
крестьянство стронулось с места, 
бросилось в город, а принять его 
сразу не смогло. Это был большой по 
времени период поисков, метаний, 
работ, обживания новых городов, 
безусловно, связанный с ломкой 
психологии, привычек, а стало 
быть, с драматическими семейными, 
любовными разрывами. Словом, 
деревня металась, ломала свою 
судьбу, и судьба тех, кто укоренился 
в городе, у завода, была не такой 
пародийно-легкой, как мы привыкли 
изображать…»

Духовность в котле социальных 
новаций… И это подметил: «Чем 
тогдашний город был чужд дере-
венскому сердцу? Я объяснил это 
образом Любавы. И настоящий 

героизм многих тогдашних Егоров 
(персонаж поэмы. – Прим. авт.) 
заключался не в том, что они жили 
в бараках, ели хлеб да кашу, мерз-
ли, работали до упаду, а главным 
образом в том, что, открывая для 
себя настоящую жизнь, рвались к 
ней, находили в душе своей силы 
переоценить старые ценности и, 
теряя самое дорогое, остаться «на 
посту», верными своему граждан-
скому долгу и своей человеческой 
совести…»

Письмо 1964 года... Оно пример 
того, как отстаивал свое авторское 
«я» и отвергал намерения редактора: 
«Меня все-таки смущает название 
первого раздела книжки – «Обоянь». 
Это, конечно, звучит задушевно и 
красочно, но очень уж условно… 
На мой взгляд, этот раздел следует 
назвать – «Юность». Это будет 

правильным со всех 
точек зрения: стихи 
написаны в юности 
и о юности».

Мы ввели Бориса 
Александровича в 
состав редакцион-
ного совета, и он 
истово отрабатывал 
эту свою обществен-
ную обязанность. 

Заботился улучшать поэзию для 
молодежи такими вот советами – 
письмо 1968 года: «Поскольку во 
всем нашем перспективном плане 
нет ни одного поэта из Башкирии, а 
там 80 членов ССП, и три четверти 
из них поэты, а есть и хорошие, то я 
предложил бы внести башкирского 
Хакима Гилязева. Это после Му-
стая Карима второй по значимости 
поэт…»

Еще одно письмо того года. Читал 
в нем краткое: «Благодарю вас за 
выдвижение». Что за этой строкой? 
Наше издательство выдвинуло его 
поэзию на соискание Ленинской 
премии. 

Смелый труд
Когда мы готовили его книгу 

«Магнит-гора», то я по своей моло-
догвардейской гордыни заявил на 

каком-то там поэтосборе: «Вот скоро 
быть новому сборнику рабочего 
поэта Ручьева…»

 Гляжу, Виктор Боков, сам сполна 
отсидевший свое, отличнейший поэт 
народного склада и высокой поэти-
ческой культуры (ее отмечал даже 
такой эстет, как Борис Пастернак),  
ухмыльнулся и приступил к ликви-
дации моей литнеграмотности: 

– Не сепарируй поэзию… Не раз-
деляй поэтов по рабоче-крестьянской 
классификации… Или поэт – или 
просто стихоплет. 

Годом позже Борис Александро-
вич доверил мне одно письмо Бокова 
– так читал: «…Поэма «Прощание с 
молодостью» Отлично! Целую тебя 
за смелый труд. Ты сумел трагедию 
тех лет не офельетонить, а поднять 
до лирического, гневного звучания. 
Там, где тема обнажается, показывая 
золотую жилу гнева, – нет пере-
хлеста и дешевки, а главное – ты 
великолепно применил символику 
языка и образа русского для выра-
жения идеи…» 

И Ярослав Смеляков попрекнул 
меня: «Ручьев – огромный, большой 
поэт… Не строй для него прокрусто-
во ложе…»

Узнал я мнение даже наивзыска-
тельнейшего Александра Твардов-
ского: «Первым признаком поэти-
ческого дара поэтического мыш-
ления Ручьева является то, как он 
сознательно угадал и нащупал свой 
чрезвычайно благодатный матери-
ал… Всегда является настоящим 
достижением, когда поэт приносит 
материал, который до него не был 
предметом поэзии…»

При этом никто не отрицал, что 
Ручьев и в самом деле сделал основ-
ным лирическим героем – своих 
уральских сверстников в звании 
людей нелегкого труда и чистой 
духовности. 

Поэт из провинции… Каков кру-
гозор? Борис Александрович не 
растерял одного из главных свойств 
настоящего поэта – знать не только 
свои строчки. Помнится, как в разго-
ворах выявлялось его почтительное 
отношение к Пушкину, Блоку, Есе-

нину и к Михаилу Исаковскому… 
Никитина вспомнил: «Он мне в 
душу заронил искорку поэзии…» 
Есенин – вдруг Ручьев такое о нем: 
«Он, безусловно, очень красивый 
мужчина. Но иногда его портреты 
выглядят так сусально, что хочется 
сказать – не красивый, а хорошень-
кий». Писал письма прозаику Э. 
Казакевичу и поэту Константину 
Ваншенкину. С чувством почтитель-
ности вспоминал, что его самую 
первую книгу в 1934-м редактировал 
Э. Багрицкий, а подписывал в печать 
Алексей Сурков.

Еще наблюдение. Он, ясное дело, 
пребывая столь долго в своей «не-
видимичьей» жизни, так истоско-
вался по проявлениям в общем-то 
нормального отношения к себе 
издательства, что щедро одаривал 
щедрыми на благодарности авто-
графами на книгах. Вот некоторые: 
«Дорогому Валентину Осиповичу 
Осипову – одному из «виновников» 
появления этой книги, с чувством 
дружбы и уважения. Поздравляю с 
Новым годом, желаю вам в Новом 
году, как и во все будущие годы, – 
успехов, счастья и радостей!», или 
«В память о хороших встречах в Мо-
скве», или – «В память о разговорах 
на Магнитке…»

… Две премии и два ордена Тру-
дового Красного знамени в связи с 
полувековыми юбилеями – его соб-
ственным и затем Октябрьской ре-
волюции. Но Ручьев с еще большей 
гордостью достал мне из шкатулки 
орден Отечественной войны и, по-
спешая снять мое недоумение (он 
же всю войну был в чине лагерника), 
взялся пояснять: 

– Нет, не моя награда. Моей поэ-
зии… Еду в поезде в Москву. В купе 
летчик, из боевых, из повоевавших 
с немцами.. Он узнал, что я – это я, 
и пылко признался, что читал стихи, 
что, дескать, преклоняется перед 
ними. Потом, вконец расчувство-
вавшись, свинтил этот вот орден 
со своей груди и вручил мне: «Вы, 
говорит, его как раз в войну заслужи-
ли». Как я ни отбивался – он стоял на 
своем, у меня, говорит, как видите, 
еще есть».

… Начал Ручьев писать в 1931-м, 
первая книга, как сообщил выше, 
– появилась через три года, еще 
через три года он был арестован. 
Как видим, на поэтической свободе 
Б. А. Ручьев сумел побыть всего-то 
шесть лет. Приговор был отменен 
только в 1956 году.

Пронзающие душу стихи 
Мне – чего скрывать – очень хо-

чется, чтобы тот, кто прочитал эти 
воспоминания, возжелал бы при-
коснуться к поэзии Ручьева. Явно 
не все прошло экзамен временем, но 
верую – самый взыскательный зна-
ток поэзии найдет в его сборниках 
образцы истинной поэзии с ее само-
бытными мыслями и чувствами. 

Чтобы заманить к поиску, пере-
печатываю одно из самых моих 
любимых стихотворений. Поясню: 
оно о том, что было запретно для 
литературы долгие-предолгие деся-
тилетия – о жизни на каторге. По-
тому и нет никаких прямых примет-
обозначений – где, когда и почему с 
такой болью и надеждою выявляет 
свой характер лирический герой 
этого, на мое разумение, ну просто 
превосходного произведения. Оно 
без названия.

По ходящей поговорке, 
в нашей жизни все не так: 
есть бумага – нет махорки, 
нет бумаги – есть табак. 
И однажды мне, бедняге, 
через дальние моря 
довелося без бумаги 
плыть на Север, не куря. 
Путь далекий, сердцу тошно, 
на табак гляжу с тоской ... 
и случились, как нарочно,
 ваши письма под рукой. 
Ваша память, ваше слово,
 ваша радость, ваша грусть – 
все, что я читал бы снова 
и запомнил наизусть ... 
Вот курю я дни и ночи, 
перед сном и после сна, 
докурившись, между прочим,
 до последнего письма. 
И взяла меня досада, 
будто к горю моему 
вы пришли и сели рядом,
 чуть заметная в дыму. 
Что бы смог я вам ответить,
 как в глаза бы глянуть смог?
 Так что спрятал я в кисете
 то, последнее письмо. 
Я хранил его годами, 
нес за пазухой вперед 
через ветер, через пламя, 
через речки в ледоход. 
На работу брал с собою, 
клал под камушек в забое, 
клал под спички в коробок. 
Каждой ночью незаметно
 от воров его скрывал, 
будто кровный и заветный 
свой последний капитал. 
Будто чудом в самом деле 
не рассыпалось оно, 
в нем и строчки побледнели, 
точки выцвели давно. 
Всю далекую дорогу 
шел я в сумраке лесном, 
сам старея понемногу, 
с вашим маленьким письмом.
 И минуткой, вновь тоскуя, 
вновь глядел спокойно я, 
как написано: «Ц е л у ю» 
и подписано: «Т в о я ... »
Неужто не взволнует?  

P. S. Редакция благодарит за по-
мощь в организации и подготовке 
этих воспоминаний Николая Пав-
ловича и Елену Евгеньевну Во-
роновых.
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Без бумаги рожденная поэма

Проводы валентины
Вдоль березовой долины,
под прикрытием зари,
дует ветер с Украины
паровозу в фонари.

Дует ветер-западок,
ковылинки валит с ног,
а дежурный по вокзалу
на разлуку бьет звонок.

– Все, – скажу я, – Валентина!..
Чемоданы положу.
– Ты, – скажу я, – Валентина,
поцелуй меня! – скажу.

Ты глаза закроешь вдруг,
плащ свой выронишь из рук,
ты увидишь, как далеко
отчий город Кременчуг...
Подойдешь к родному дому
на гранитном на яру,
поклонись ты голубому
соловьиному Днепру.
От разлуки бед не ведай,
каждый вечер над водой
вишню спелую проведай,
про зозулю песни пой.
Привези ты мне в подарок
сок вишневый на губах,
голубые шаровары,
пару вышитых рубах.
А еще, за ради жизни,
привези ты мне живьем
черноглазых, темно-сизых
соловьиху с соловьем.

И поведай ты подругам
в самый полдень на Днепре,
как страдали мы по югу

ежегодно в декабре.
Как ходили в поздних росах
со строительства вдвоем,
вырезали на березах
имя длинное твое.
Как любовь свою справляли
в перелете всех ветров,
на холодных камнях спали,
целовались у костров.
В полуночный тихий час
снились нам с тобой не раз –
трели песен соловьиных,
соловьиный черный глаз...
Так что ты, за ради жизни,
привези-ка мне живьем
черноглазых, темно-сизых
соловьиху с соловьем.

Стану птицам в час восходов
тихим свистом отвечать,
сочиненья птицеводов
вечерами изучать.
Обнесу заречный сад
кругом крашеных оград,
рассажу по тонким веткам,
будто пьяных, соловьят.
Сад завьется, заплетется,
через тридцать пять годов –
сколько листьев встрепенется,
столько свистнет соловьев!
Зоопарку – не отдам,
на базаре – не продам,
раздарю я птичьи стаи
по окрестным городам.
И засвищут, сна не зная,
вплоть до утренней поры
соловьихи – с Таганая,
соловьи – с Магнит-горы.
Стану старым и беззубым,
буду бороду носить,

буду в праздники по клубам
речи так произносить:
– Дорогие, вам известно,
прославляя горный люд,
на Урале – повсеместно –
соловьи мои поют!
Я растил их между прочим,
я взрастил их без числа,
состоя всю жизнь рабочим
огневого ремесла.
На реке вознес плотину,
город строил, сталь варил,
украинку Валентину
до скончания любил.

Потому, за ради жизни,
привези ты мне живьем
черноглазых, темно-сизых
соловьиху с соловьем.
                                                  1936

в школе
Приветлив светлый старый дом,
Резьбой узорной блещут окна.
И у крылечка под дождем
Ветвистые березы мокнут.
Любовно выгнулось крыльцо,
Склонившись ласково на колья,
Он так уютен на лицо –
Дом под названьем милым – «школа».
Встречает тихим скрипом дверь,
Как прежде матерински, крепко
встречала школьником, – теперь
Вхожу я взрослым человеком.
Знакомый узкий коридор.
И скрип знакомой половицы,
По-новому лаская взор,
Сплелися на стене в узор
Колосья дымчатой пшеницы.

О радость, радость, не остыть
И не завянуть в доме светлом,
Внутри угодливо приветном,
Снаружи ласково простом.
Здесь грусти всякий взмах затих,
Любовно каждый шаг взлелеян.
В венке колосьев золотых
На класс с улыбкой смотрит Ленин.
И, подходя к доске учкома,
Издалека увидишь сам –
Весь урожай приемом новым
Исчислен в группе диаграмм.
                                                     1928

Граммофон
В вечер, шелком закатным вышитый,
В листвяный тополей перезвон,
На крылечке, в узористом вишенье,
Серебристо гремел граммофон.
Улыбались окошки резные,
Распахнувшись стекольною сталью, –
И в улыбке истомной застыло
Над крылечком – «Изба-читальня».
Собрались все парни и девки,
Старики повалили плетень,
Граммофонной веселой запевкой
Провожать отзвеневший день.
Песня плавала вечером алым,
Целовалась с зарей без конца,
И с напевом приветно-удалым
Расплескалась волною в сердцах.
И до ночки угрюмой и темной
Расцветало крылечко маками –
Под веселый напев граммофонный
Хохотали, плясали и плакали.
                                                         1928

Зима
Отзвенели веселые песни
На зеленом просторном лугу.
По сугробам, залегшим, как плесень,
Раскружился метельный разгул.

О, зима! Ты спускаешься наземь
Непреклонна, буйна и легка...
Над землей, одичалой от грязи,
Ты свои расстилаешь снега.

Еще нежны снежинки, как звезды,
Еще смутны и хрупки, как грусть,
Но свинцовые тучи и воздух
Заучили метель наизусть.

Хороши огневые закаты
В снеговом изумрудном огне,
Когда сумерки сгустком мохнатым
Загудят на уснувшей земле.
                                                          1928

На озере
Покачнулася хата на взгорье
В камышовых ресницах озер,
Утром ясным вишневые зори
Вышивают на окнах узор.
Под горою серебряной плавью
Гладят волны озерный покров –
Хорошо этим утром мне плавать
Под налетами легких ветров.
Пляшет солнце лучистым загаром,
Льются степи узорным ковром,
Бьются волны расплавленной гарью
О борта отливным серебром.
                                                           1928

  Борис ручьев | стихи разных лет

На Урале – повсеместно – соловьи мои поют!



ЕВГЕНИЯ ШЕВЧЕНКО

У каждого времени свои экономические престу-
пления. Остап Бендер знал четыреста сравнитель-
но честных способов отъема денег, но фантазия 
его наследников воистину безгранична. 

За пять месяцев в Магнитке выявлено ровно пятьсот 
экономических преступлений, более половины из кото-
рых относятся к тяжким. Об этом на пресс-конференции 
рассказал начальник отдела экономической безопас-
ности и противодействия коррупции УМВД по Маг-
нитогорску Кирилл ЧерепеньКин (на фото).

Долги наши тяжкие
Показательно, что 29 уголовных дел, направленных 

в суд, касаются организованных преступных групп в 
сфере кредитования, а в прошлом году таких ОПГ не 
выявлено. По мнению Кирилла Сергеевича, кредитное 
мошенничество – вид преступления, который в одиночку 
не провернуть. Так, в одной из цепочек было задейство-
вано более десятка человек под руководством некоего 
Алексея Бурикова.

Схема не новая, но она вновь начала работать и 
набирает обороты. Одни входят в сговор с сотрудни-
ками банка, другие изготавливают фиктивные справки 
о зарплате, третьи ищут горожан, которые готовы 
взять потребительский кредит и не собираются его 
отдавать.

Многие банки имеют только филиалы в Магнитке, а 
сотрудники безопасности из головного офиса проверя-
ют информацию по телефону. Поэтому в группу входят 

и мошенники, которые отвечают на звонки, выдавая 
себя за директоров и бухгалтеров несуществующих 
предприятий и организаций. Подставные «руководи-
тели» уверяют, что работник на хорошем счету, имеет 
приличный стаж и стабильную зарплату.

Если кредит не дают в одном банке, заемщики тут же 
обращаются в другой. Причем они согласны не только 
на деньги – берут в кредит бытовую или компьютерную 
технику, то, что легко реализовать. Вырученные средства 
делит вся цепочка. Когда же наступает час икс, выходит 
по Остапу Бендеру: «Какие деньги? Вы, кажется, спро-
сили меня про какие-то деньги?»

– Буквально каждую неделю получаем заявления от 
банков о кредитном мошенничестве, попытке незакон-
ного получения кредита, невозврате денежных средств. 
Явление приобрело массовый характер, – констатирует 
Кирилл Черепенькин.

Дежурный по «Апрелю»
Преступления в сфере недвижимости имеют серьез-

ные социальные последствия. За каждой историей, где 
людей «кинули» на крупную сумму или квартиру, стоит 
трагедия целой семьи. И такие преступления имеют 
широкий общественный резонанс.

Начальник ОБЭП сообщил: готово к передаче в суд 
дело на Евгения Рамазана, руководителя жилищно-
строительной компании «Апрель». Он взялся за строи-
тельство малоэтажных домов, получал от дольщиков 
деньги и имущество, присваивал и тратил на «красивую 
жизнь». Средняя сумма взноса составляла полтора 
миллиона рублей. Чтобы продолжать строительство, 

«Апрель» привлекал новых клиентов. Теперь уголов-
ные дела объединены в одно производство – Рамазан 
обвиняется в присвоении более 22 миллионов рублей. 
Как говаривал великий комбинатор: «Нет, это не Рио-
де-Жанейро, это гораздо хуже»…

Лото, да не то
Однако бывают проблемы, справиться с которыми 

сложно даже ОБЭП. Одна из них – игорный бизнес, а 
точнее, его завуалированная разновидность.

– Методы организации игорного бизнеса, которые 
сейчас применяют, имеют тонкую грань с так на-
зываемым проведением лотерей, – объяснил Кирилл 
Черепенькин. – Мы видим в городе заведения с яркими 
крупными вывесками «лото-клуб» или «Ставки на 
спорт». С клубами, где используется классическое 
игровое оборудование, все понятно, они сейчас от-
мирают. Новая система сложней, в ней используют 
специально изготовленные «лотерейные билеты» и 
сканер. Клиент приобретает билет стоимостью от 250 
рублей, его тут же сканируют, результаты поступают 
в сеть, каждую минуту по отдельному каналу прово-
дится розыгрыш, при выпадении определенных цифр 
клиент получает выигрыш.

По мнению Черепенькина, эта деятельность не со-
ответствует федеральному закону «О лотереях», где 
четко оговорено: должен быть сформирован призовой 
фонд, определен период, в течение которого могут 
проводиться розыгрыши. ОБЭП вместе с налоговой 
инспекцией и прокуратурой начали бороться против 
клубов, однако суды не признают их деятельность 
незаконной. Казалось бы, тут можно и отступиться. 
Однако позиция у власти четкая: не заниматься этой 
проблемой – обречь город на засилье таких заведе-
ний.

Административный рычаг
Решено применить административный рычаг – воз-

действовать на собственников, которые сдают в аренду 
помещения принципиально под данный вид деятель-
ности. На уровне администрации города создана 
специальная комиссия под руководством заместителя 
главы Валерия Измалкова. Создали реестр адресов 
– не секрет, что клубы вновь и вновь появляются на 
одних и тех же «прикормленных» местах. Комиссия 
проверяет, нет ли нарушений с арендой, уплатой 
коммунальных платежей, под какие цели помещения 
выделялись первоначально. Провели 150 проверок, 28 
дали результаты, изъято 454 единицы оборудования и 
108 тысяч рублей. Часто владельцы клубов «открещи-
ваются» от своего оборудования. Тогда оно хранится 
на складах, признается прокуратурой бесхозным и 
утилизируется. 218 таких автоматов скоро будут уни-
чтожены. Подготовлены письма о демонтаже вывесок. 
Несколько точек сняты с контроля – собственники 
сдали в аренду помещения под законные виды дея-
тельности. Вместо клубов там открылись магазины 
и парикмахерские.

– Наша задача – не выписывать протоколы, а создать 
такую ситуацию, чтобы этих заведений в городе не 
осталось, – объясняет Кирилл Сергеевич.

Пока же держатели «лотерейных» клубов могут по-
вторить вслед за Бендером: «Здесь еще летает догораю-
щая жар-птица, и людям нашей профессии перепадают 
золотые перышки» 

 учения

Как на передовой
АЛЛА КАНЬШИНА

Скорая въезжает во дворик второй горболь-
ницы по Уральской так внезапно и с такой 
тревожной сиреной, что сердце екает, хотя 
все мы – врачи, журналисты, «граждан-
ская оборона», чиновники, собрались на 
вполне предсказуемый сценарий командно-
штабных учений. 

легенда учений по разворачиванию приемно-
сортировочного отделения в случае массового 
поступления пострадавших при совершении тер-
акта предусматривает доставку тридцати шести 
раненых в соседнем торгово-развлекательном 
центре, где «произошел взрыв». Правда, из скорой 
выгружают только троих – на них и отрабатывают 
схему работы. Остальных «распределили» по 
другим городским больницам. В учениях задей-
ствованы двадцать четыре человека.

Начальник приемно-сортировочного отделения 
Наталья Галицкая сдает рапорт: последствия 
теракта, трое больных, ранения в живот и конеч-
ности, боли в горле… 

Санитары и носилки уже наготове. Мнимые 
больные держатся в соответствии с легендой: у 
каждого свои физические и эмоциональные трав-
мы. Первая помощь им уже оказана в скорой. У 
кого-то из  пострадавших сильное эмоциональное 
потрясение. «Жертвы теракта» так достоверно 
играют отведенные им по легенде роли, что врач 
сортировочной бригады Константин Мамыкин 
безошибочно ставит предварительный диагноз, 
направляет пострадавших по отделениям.

– Неужели правда не знали заранее, какое пора-
жение у каждого? – сомневаются журналисты.

– Так ведь каждый день ставим такие диагнозы 
в срочном порядке, – снисходительно улыбается 
врач. – По поведению, состоянию, сочетанию 
травм.

Пострадавших уносят и уводят. Журналисты, 
представители управлений здравоохранения и 
гражданской обороны обходят отделения больни-
цы: хирургическое, инфекционное – везде готов-
ность номер один к приему пострадавших. По 
итогам учений оценка – наивысшая по учебной 
шкале: «хорошо». 

После учений уже просто из любопытства за-
глядываем в приемный покой, которым заведует 
Наталья Галицкая. И многое объясняется из раз-
говора с работающими здесь медиками. Они 
первыми принимают поступивших сюда в бес-
сознательном состоянии, бомжей, обкуренных, 
раненых в драках, отравившихся, пьяных.

– Кто работает в приемном отделении, тот всю 
жизнь словно на передовой, – поясняют врачи и 
медсестры. 

Значит, учения прошли по правильному адресу. 

 аншлаг

Свадьба на сцене
АЛЛА БИЛАН, пенсионерка

Недавно еврейский отдел Дома дружбы 
народов подготовил концерт к пятнадца-
тилетию народного коллектива еврейского 
танца «Симха» и десятилетию вокального 
дуэта «Яхад». 

Вечер прошел в театре оперы и балета при 
полном аншлаге. Перед концертом целый угол 
зрительного зала был занят цветами, которые за 
время исполнения программы перекочевали в 
объятия артистов. Публика была настроена благо-
желательно, от души аплодировала и подпевала, 
часто звучало: «Браво!» 

Особенно зрителей поразила хореографическая 
картинка «Праздник счастья», подготовленная 
Мариной Боровковой. В сценке свадьбы принима-
ли участие все отделения Дома дружбы народов: 
в танце вокруг «молодых» кружились башкиры, 
славяне, немцы. 

Благодарна артистам и руководителям самодея-
тельных коллективов за радость соприкосновения 
с национальным искусством. 

Городской проспектвторник 11 июня 2013 года magmetall.ru

  Обновился сервис «Личный кабинет налогоплательщика для физических лиц» на сайте налоговой службы

Звоните нам:
тЕЛЕфОН рЕдАКцИИ (3519) 35-95-66
тЕЛЕфОН ОтдЕЛА рЕКЛАмы (3519) 35-65-53 

 налоги

Уточните данные
межрайонная ИфНС россии № 17

Доработан сервис «Личный кабинет на-
логоплательщика для физических лиц» 
на сайте федеральной налоговой службы 
России. Новая версия интерактивного 
сервиса позволяет физическому лицу 
ознакомиться со сведениями о своих 
персональных данных, имеющихся в 
едином государственном реестре нало-
гоплательщиков.

Сведения доступны в разделе «Персональные 
данные», через соответствующую ссылку на 
стартовой странице сервиса. Если при просмо-
тре персональных данных физическим лицом 
обнаружены неверно указанные данные, ему 
предоставляется возможность заполнить и на-
править в ИФНС России заявление на уточнение 
персональных данных. Указанное заявление не 
может являться основанием для внесения из-
менений в ЕГРН. На основании полученного 
заявления на уточнение персональных данных 
налоговый орган проведет работу по актуализа-
ции содержащихся в ЕГРН сведений о заявителе 
в общеустановленном порядке.

Кроме того, новая версия указанного сервиса 
предоставляет возможность физическому лицу 
воспользоваться онлайн-сервисом «Подача за-
явления физического лица о постановке на учет» 
через соответствующую ссылку, если необходи-
мо получить новое свидетельство о постановке 
на учет с уточненными данными фамилии, име-
ни, отчества, даты или места рождения.

 форум

 решение

Красиво и вкусно

 наследники остапа | В магнитке борются с лото-клубами, недобросовестными застройщиками и кредитными мошенниками

тАмАрА АНИНА

Студенческий форум состоялся 
в многопрофильном колледже 
МГТУ 4 июня. Открылся он гран-
диозной выставкой, продолжился 
весьма зрелищным концертом, а 
закончился, как и положено, на-
граждением.

В 
этот день 82 студента были от-
мечены за хорошую учебу и ак-
тивную общественную жизнь. Их 

награждали проректоры МГТУ Сергей 
Махновский и Александр Шестаков, 
директор колледжа Ирина Никулина. А 
студенты пели и плясали – ведь это было 
частью своеобразного отчета о работе, 
проведенной за год.

– Форум посвящен внеучебной дея-
тельности, – пояснила начальник отдела 
по воспитательной работе СПО МГТУ 
Инесса Ройтштейн. – Проводим его вто-
рой раз и надеемся, что он станет новой 
традицией колледжа.

Студенческий форум-2013 проходил в 
корпусе С, на ленина, 26. Презентации 
и выставки начинались уже в фойе. И 
сопровождали гостей до актового зала. 
Выставки создавались по семи направ-
лениям. 

Поделки разных народов представ-

ляла «Великая многонациональная…» 
– отражение глобального проекта, по-
священного бывшим республикам Со-
ветского Союза. В ходе его реализации 
студенты изучали традиции, культуру 
представителей разных национальностей, 
которые живут в Магнитогорске. Ребята 
сдружились с Домом дружбы народов. И 
научились готовить множество вкусных 
и красивых национальных блюд.

Еще одна экспозиция – «И помнит мир 
спасенный» – это следствие большой ра-
боты, посвященной Великой Отечествен-
ной войне. Кстати, оказалось, что юное 
поколение россиян может вспомнить 
парочку знаменитых битв, но не знает, к 
примеру, кто такие молодогвардейцы.

– Считаю, что молодежь должна знать 
историю своей страны, – уверена Инесса 
Александровна. – Поэтому и уделили так 
много времени, роли молодых людей в 
ходе войны...

Стенды и рейтинги демонстрировали 
итоги смотра академических групп. А 
выставка студенческих городков по-
казывала, чем живут учащиеся в пяти 
общежитиях колледжа. Оказалось, что 
там вяжут, вышивают, плетут макраме, 
а еще – занимаются спортом и отмечают 
Масленицу.

На выставке творчества можно было 
познакомиться с достижениями в области 

КВН. В колледже три серьезные команды, 
которые успешно участвуют в состяза-
ниях на различных уровнях. К примеру, 
сборная МпК – вроде бы стандартное 
и даже скучное название, но студенты 
расшифровывают эту аббревиатуру во-
все не как многопрофильный колледж. 
Их вариант: «Мой папа – космонавт» 
– дань давнишнему студенту учебного 
заведения, дважды герою Советского Со-
юза, генерал-майору, летчику-космонавту 
СССР Павлу Поповичу. Кстати, сборная 
колледжа вышла в полуфинал Высшей 
лиги КВН Башкортостана.

Для спортивных достижений в фойе 

МпК был выделен отдельный стол. И 
все равно не хватило места всем кубкам. 
А еще были представлены предпри-
нимательские и технические проекты, 
предметные кружки. Вокальные и танце-
вальные коллективы показали на сцене, 
что могут и умеют. Получилось – очень 
красивое и большое действо.

– За последние полтора года ребята 
лучше узнали друг друга, – резюмирова-
ла начальник отдела по воспитательной 
работе СПО Инесса Ройтштейн. – А глав-
ное, что родилась новая традиция, которая 
объединила учащихся и коллектив всех 
комплексов МпК.  

Охотники за золотыми  
перышками

Правительство Челябинской области 
подкорректировало порядок обе-
спечения жильем ветеранов боевых 
действий, инвалидов и семей с деть-
ми инвалидами, вставших на учет до 
1 января 2005 года.

Соответствующее решение принято на 
заседании кабинета министров.

Списки граждан, имеющих право на 
получение субсидии или единовремен-

ной денежной выплаты для улучшения 
жилищных условий, будут пересматри-
ваться три раза в год, а не один раз, как 
было раньше.

Это позволит оперативно исключать из 
списков тех, кто отказался от получения 
субсидии, а также граждан, не найденных 
по указанному ими месту жительства.

Как пояснила министр социальных 
отношений лариса Мошкова, ежегодно 
около 24 процентов очередников отказы-

ваются от субсидии из-за недостаточного 
ее размера – 522,9 тысячи рублей. Этих 
денег не хватает на покупку жилья, осо-
бенно в крупных городах.

Но отказавшиеся оставались в очере-
ди и не давали возможность стоящим 
за ними льготникам воспользоваться 
положенной им субсидией. Теперь 
ситуация изменится: отказники будут  
исключаться из списка в текущем году, 
а их место смогут занять те льготники, 

которые согласны использовать предо-
ставляемую сумму. На следующий год 
всех отказавшихся вновь восстановят 
в очереди.

По данным министерства социальных 
отношений, сегодня в областной реестр 
нуждающихся в улучшении жилищных 
условий включены  около 2,5 тысячи 
ветеранов боевых действий, инвалидов и 
семей, имеющих детей-инвалидов, встав-
ших на учет до 1 января 2005 года.

Изменен порядок предоставления жилья льготникам
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 кроссворд

Лексикон грубияна
По ГорИзонТалИ: 4. Лечебный... для борьбы с перхотью. 8. «За-

точка» против бороды. 9. Драгоценный венец. 10. Последняя королева 
Ганноверской династии. 11. Лексикон грубияна. 13. Масть ромбами. 14. 
Какой конь помогает рифмовать? 15. Узник лампы Аладдина. 18. «Ни-
чтожный для времен, я вечен для себя» (русский поэт). 22. Папаша титанов. 
23. Энергетический титан среди деревьев. 24. Железный конь Михаэля 
Шумахера. 25. Из чего усердный «лезет вон»? 26. Ездка для пилота. 27. 
Сиделец с удочкой.

По верТИкалИ: 1. «Богатый бережет ноги, бедный – ...». 2. Кайло 
«женского рода». 3. «Школьный...» для экскурсий. 5. Что оперный певец 
исполняет? 6. Лекарственное растение, чей настой помогает победить астму. 
7. Кто идет на церемонию вручения премий с надеждой получить награду? 
9. К кому обращена серенада Рикардо из фильма «Собака на сене»? 12. Кто 
из великих хореографов XX века сравнил свое творчество с лоскутным 
одеялом? 13. Какой фрукт улучшает качество молока у кормящих матерей? 
16. Всенародный поход к избирательным урнам. 17. «Правда с манией ве-
личия». 18. Как трансформаторная, так и собачья. 19. Бенгальский князь. 
20. Откуда родом была мать халифа Харуна аль-Рашида? 21. Мускулатура 
«в области живота».

 конкурс

Чудеса от южноуральцев
Каждый житель Челябинской области может стать автором коллекци-
онных открыток о родном крае.

Медиахолдинг «ОТВ» к своему десятилетию составляет летопись чудес 
Южного Урала.

– В нашем крае много волшебных мест, но у каждого они свои. Медиахол-
динг «ОТВ» ждет фотографии от жителей Челябинской области, на которых 
запечатлены любимые места. 

Для участия в конкурсе необходимо прислать фото необычных уголков 
Южного Урала (можно вместе с вами на фото) и с коротким рассказом об 
этом месте. Все работы будут выложены на сайте 1obl.ru, и каждый житель 
нашего региона сможет проголосовать за понравившуюся фотографию, – 
комментирует руководитель службы продвижения и PR медиахолдинга 
«ОТВ» Екатерина Колбышева.

Фото победителей конкурса войдут в подборку открыток чудес Южного 
Урала, которые будут выпущены огромным тиражом. Лучшие работы войдут 
в крупную передвижную выставку, которая проедет по всей области. А 
самые удивительные будут выставлены на Кировке. Фото принимают до 
30 июня на электронной почте pr@1obl.ru.

 штанГа

Вернулись с победой
C 28 мая по 2 июня в городе Сочи прошел Кубок мира по пауэрлиф-
тингу и жиму штанги лежа под эгидой Национальной ассоциации 
пауэрлифтинга России.

От фитнес-клуба «Палей.Реформа» в турнире приняли участие четыре 
спортсмена. Ксения Шершень и Дмитрий Овсянников стали победителями 
в своих категориях. Семен Палей выполнил норматив кандидата в мастера 
спорта и  стал победителем в возрастной группе 14-15 лет. Андрей Палей 
стал абсолютным победителем соревнований.

 улыбнись!

Глухая стена
Приходит мужик к врачу и жалуется:
– Доктор, у меня жена глухая.
Врач:
– Насколько глухая?
– Да я не знаю.
Врач:
– А вы проверьте. Придете домой и, не доходя до жены десять шагов, 

спросите что-нибудь. Если не слышит, подойдите на пять шагов и снова 
спросите.

Мужик домой приходит, смотрит, жена стоит к нему спиной, белье гладит. 
Он ей с порога кричит: «Дорогая, что у нас на ужин?» В ответ тишина, стоит 
и гладит. Он подошел поближе: «Дорогая, что у нас на ужин?» Жена стоит, 
гладит. Он подходит сзади и говорит ей на ухо: «Что на ужин?»

Жена: «Да третий раз говорю: щи».
***

Ссорятся два лысых человека:
– а ты лысее меня!
– но почему? ни у тебя, ни у меня на голове ни единого волоса!
– но у тебя голова больше моей!

***
Как-то раз мужик таксомоторил, и сели к нему в машину четверо парней. 

Договорились, куда ехать, о цене сговорились, садятся, едут. Тут одному 
приспичило, шеф остановил. Сидящий сзади говорит:

– Слышь, мужик, а ты знаешь, что такое «кинуть»?
– Нет, ребята. Расскажите.
– Ну вот я сейчас нож достану и к горлу тебе приставлю, а после этого 

твою машину заберу. Понял?
– Понял, – с грустью в голосе отвечает шеф.
– Ну ты тогда вылазь и иди себе спокойно, мы тебя не тронем.
– Хорошо, только вот мне отсюда до дома далеко, а на улице не месяц 

май. Можно, я из багажника куртку заберу?
– Да без проблем.
Мужик идет, открывает багажник, вытаскивает оттуда дробовик и го-

ворит:
– Слышь, ребята, а вы знаете, что такое «облом»?

звоните нам:
теЛефон редаКции (3519) 35-95-66
теЛефон отдеЛа реКЛаМы (3519) 35-65-53 

вторник 11 июня 2013 года magmetall.ru

 неудача

Говорухин  
обиделся  
на зрителей
Известный режиссер, гла-
ва Комитета по культуре 
Госдумы Станислав Гово-
рухин отказался снимать 
фильмы после неудачи 
на «Кинотавре»: 
зрители высме-
яли его картину 
Weekend.

По словам 
Говорухина , 
он обиделся на 
зрителей, ко-
торым не по-
нравилась его 
драма Weekend, 
показанная на фестивале «Кинотавр» в Сочи. 
Weekend открывал фестиваль в Сочи. Сам Го-
ворухин остался разочарован результатами по-
каза. «Было несколько показов, и реакция везде 
одинаковая. Когда я первый раз услышал смех, 
меня это удивило и обидело даже. Но смеялись в 
трех разных аудиториях в одинаковых местах», 
– сказал Говорухин позднее, во время встречи 
со зрителями. И пояснил, что не хочет больше 
снимать кино, поскольку «куража как-то нет». 
Картина, впервые показанная в ноябре прошло-
го года в кулуарах Думы, получила негативные 
отзывы критиков. По свидетельству очевидцев, 
на «Кинотавре» многие зрители покидали зал, 
не дождавшись окончания фильма.

 евровидение

 бомонд

выпусКающий редаКтор 
рухМаЛев с. а.

Ответы на кроссворд
По ГорИзонТалИ: 4. Шампунь. 8. Бритва. 9. Диадема. 10. Виктория. 

11. Брань. 13. Бубны. 14. Пегас. 15. Джинн. 18. Баратынский. 22. Уран. 23. 
Кедр. 24. Болид. 25. Кожа. 26. Рейс. 27. Рыбак.

По верТИкалИ: 1. Обувь. 2. Кирка. 3. Автобус. 5. Ария. 6. Подорож-
ник. 7. Номинант. 9. Диана. 12. Бежар. 13. Банан. 16. Выборы. 17. Истина. 
18. Будка. 19. Раджа. 20. Йемен. 21. Пресс.

 сцена | юные музыканты выступали вместе с симфоническим оркестром театра оперы и балета

ЭЛЛа ГоГеЛиани

Опыт совместных высту-
плений предыдущих лет по-
казал: дети не только очень 
талантливы, они еще и от-
ветственны, исполнитель-
ны, хорошо воспринимают 
советы и подсказки взрос-
лых, умеют держать себя на 
сцене. И вообще, ведут себя 
как настоящие артисты. А 
ведь многие из них впервые 
вышли на большую сцену. 

Н
адо было видеть, как дириже-
ры Сергей Приходько и Илья 
Кожевников  заботились о 

своих юных коллегах. Оркестр 
терпеливо ожидал, пока солист 
соберется с духом, подготовится к 
игре. Дирижер взглядом спрашивал 
разрешения начать исполнение. 
Дети благосклонно кивали в ответ – 
и начиналась красивая, виртуозная 
и талантливая совместная работа.

И неважно, что вслед за опытным 
молодым пианистом, лауреатом 
международного и всероссийского 
конкурсов Иваном Кожевнико-
вым на сцену вышла совсем кроха, 
скрипачка Ксюша Васильева – оба 
одинаково успешно выступили, 
вызвав уважительное одобрение 
зала. С таким же интересом знатоки 
слушали игру Виолетты Ковалевой: 

с недавних пор она составила «кон-
куренцию» своей звездной старшей 
сестре Кристине, обладательнице 
многочисленных званий и премий. 
Запомнились дуэт домристов из 
школы-лицея МаГК Рената Исупо-
ва – Илья Воротинцев, выступления 
пианистки Марии Ильинской, вио-
лончелистки Виталины Панковой, 
скрипачек Нгуен Киеу Ань и Лизы 
Разинкиной, игра на арфе Марии 
Муравьевой. Строго говоря, пере-
числять надо всех участников этого 
большого и красочного события 
– каждый старался. В конце празд-
ника дети вышли на сцену вместе 
со своими педагогами: всем были 
вручены благодарственные письма. 

И еще один примечательный момент: 
когда некоторые из детей после вы-
ступления пожимали руку дирижеру, 
их взрослые коллеги одобрительно 
кивали и улыбались. Как потом гово-
рил Сергей Приходько, работы было 
много, не все получалось, дети порой 
«зажимались», но на концерте все 
забывалось, и каждый из участников 
был на высоте.

– Они молодцы, – сказал дири-
жер – со временем эти талантливые 
ребята сменят нас. Кто-то станет 
знаменитым, будет концертировать, 
и вспоминать, что начиналось все 
здесь, на сцене Магнитогорского 
театра оперы и балета, со взрослым 
оркестром 

Не забывается такое  
никогда

Песня до Киева довела
Состоялся финал национального отбора на ев-

ропейский песенный конкурс. Восемнадцать 
исполнителей боролись за право предста-
вить Россию, а победила Даяна Кириллова 
с песней «Мечтай». 

Уже этой осенью Даяна отправится в 
Киев, где, собственно, и пройдет конкурс. 
Кстати, в прошлом году Даяна тоже пы-
талась пробиться на «Евровидение», но 

заняла тогда второе место на национальном 
отборе, уступив Валерии Енгалычевой. В этом 

году упорная девчушка снова решила испытать судьбу 
и победила. Впрочем, это неудивительно, ведь на сцене 
Даяна с четырех лет. На протяжении шести лет она за-
нимается вокалом в творческой мастерской Элеоноры 
Калашниковой в Казани. Даяна – многократный лауреат 
международных и всероссийских конкурсов, участница 
проектов «Детская новая волна», «Славянский базар», 
лауреат республиканского конкурса «Созвездие».

Напомним, что в прошлом году победительницей детского 
«Евровидения» стала десятилетняя украинка Настя Петрик, 
а наша Лерика оказалась четвертой.

Супруга Дэвида Бекхэма назначена 
новой иконой стиля. Женщиной деся-
тилетия, по версии журнала Glamour, 
стала певица Виктория Бекхэм.

Почетную награду ей вручили на цере-
монии, которая состоялась в лондонском 
Беркли-сквер Гарден. Издание отметило 
головокружительную карьеру, которую она 
сделала за последние десять лет, превратив-
шись из поп-певицы в дизайнера и икону 
стиля. На церемонию супруга футболиста 
Дэвида Бекхэма пришла со своим старшим 
сыном – 14-летним Бруклином. Принимая 
награду, Виктория поблагодарила своих 
родных, а также отметила, что считает жен-
щиной года свою мать. Наград также были 
удостоены другие знаменитые женщины и 
один мужчина. Лучшим режиссером стала 
Рашида Джонс, американская актриса, 
наиболее известная по фильмам «Люблю 
тебя, чувак» и «Социальная сеть». Лучшей 
певицей стала Рита Ора, лучшей актрисой 
театра признали Хелен Маккрори. Награду в 
номинации «Лучшая спортсменка» получила 
Никола Адамс – олимпийская чемпионка-
2012 по боксу в категории до 51 килограм-
ма. Лучшей актрисой стала Ребел Уилсон, 
лучшей телевизионной персоной Николь 
Шерзингер. Человеком года назвали Дэниела 
Рэдклиффа, бессменного исполнителя роли 
Гарри Поттера.

Новая  
икона стиля


